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Coinciden en la importancia de abrir espacios de diálogo con 
el Ejecutivo y fortalecer la gobernabilidad del país

GOBERNADORES SE REUNIERON CON EL 
PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS 

GUSTAVO ADRIANZÉN 

Para mejorar normativa de comicios
JNE ESPERA QUE EL CONGRESO REALICE 

DEBATE TÉCNICO SOBRE PROYECTOS QUE 
REMITIÓ DESDE EL 2023

Las autoridades de los gobier-
nos regionales (GORE) del 
país resaltaron la voluntad del 
Gobierno de abrir espacios de 
diálogo y acercamiento para 
escuchar las demandas y pro-
puestas de sus diferentes juris-
dicciones. Los gobernadores 
participaron de una reunión de 
articulación intergubernamen-
tal realizada en la sede de la 
Presidencia del Consejo de 
Ministros, la misma que estuvo 
liderada por el jefe del Gabine-
te Ministerial, Gustavo Adrian-
zén, y a la que asistieron los 
ministros de Economía, José 
Arista, y de Defensa, Walter 
Astudillo. "Es una buena ini-
ciativa, citarnos y manifestar 
su predisposición de trabajar 
de manera conjunta. Tenemos 
necesidades similares y las va-
mos a tratar nuevamente los 
días 15 y16 de mayo en el mar-
co del nuevo Consejo de Esta-
do Regional (CER)", manifestó 
el gobernador de Amazonas, 

Gilmer Horna. Por su parte, el 
titular del Callao, Ciro Castillo, 
subrayó su compromiso para 
defender la institucionalidad del 
país, hecho por el cual acudió a 
esta convocatoria del Ejecutivo. 
"Este encuentro es un buen pri-
mer paso. Las expectativas son 
amplias. Nosotros queremos 
implementar la Escuela Supe-
rior Tecnológica Simón Bolívar, 
de Pachacútec, los hospitales 
de Ventanilla y de San José, 
entre otros", apuntó. En esta 
reunión de articulación inter-
gubernamental participaron los 
gobernadores de Amazonas, 
Gilmer Horna; Cajamarca, Ro-
ger Guevara; Huancavelica, 
Leoncio Huayllani; Huánuco, 
Antonio Pulgar; Jorge Hurtado, 
de Ica; así como Segismundo 
Cruces, de Tumbes; Jorge Pé-
rez, de Lambayeque; Ciro Cas-
tillo, del Callao; Juan Chombo, 
Pasco; y la gobernadora en-
cargada de La Libertad, Joana 
Cabrera.

Con miras a las elecciones ge-
nerales del 2026, desde inicios 
del 2023 el Jurado Nacional 
de Elecciones (JNE) remitió al 
Congreso de la República opi-
niones técnicas respecto a 26 
proyectos de ley enviados por 
este poder del Estado. Así lo 
señaló Luis Sánchez Corrales, 
jefe (e) del gabinete de aseso-
res del JNE. Explicó también 
que los proyectos enviados por 
la Comisión de Constitución se 
encuentran referidos a requi-
sitos y restricciones para can-

Son 111 vehículos distribuidos en
los 34 distritos fiscales a nivel nacional

MINISTERIO PÚBLICO CUENTA CON NUEVA 
FLOTA VEHICULAR AL SERVICIO DE LA 

CIUDADANÍA

El Ministerio Público entregó 
nueva flota vehicular a 34 distri-
tos fiscales en todo el Perú. Los 
vehículos permitirán cumplir 
con mayor eficiencia las labo-
res operativas y administrativas 
que demanda la función fiscal a 
nivel nacional. La implementa-
ción de esta nueva flota vehicu-
lar significa una inversión de S/ 
12,341,991.84 a través de una 
IOARR (Inversión de Optimiza-
ción, de Ampliación Marginal, 
de Rehabilitación y de Reposi-
ción), que permite modernizar 
un 27% de la flota en mal esta-
do o que ya superaron su vida 

útil. Son en total 111 vehículos: 
42 camionetas pick up 4x4, 17 
camionetas pick up 4x2, 13 
automóviles y 39 motocicle-
tas, siendo esta adquisición la 
más importante en los últimos 
10 años. Los distritos fiscales 
que recibirán mayor número de 
unidades vehiculares, son los 
ubicados en las regiones de La 
Libertad con 8 unidades, segui-
da de Lambayeque con seis. 
Le siguen los distritos fiscales 
ubicados en Arequipa, Callao, 
Huánuco, Piura, Puno y Lima 
Centro, con cinco unidades 
cada uno.

JUECES Y FISCALES DEBEN 
CUMPLIR SU ROL Y NO LIBERAR 

A LOS DELINCUENTES  

Hay una gran preocupación en la ciudadanía, 
porque en los últimos días se ve casos don-
de como delincuentes que son puestos por la 
Policía Nacional inmediatamente en manos 
de la Fiscalía o de los actores de la justicia 
peruana e inexplicablemente en horas salen a 
las calles para cometer otros delitos, parecie-
ra que tienen impunidad, esos delincuentes. 
En tal sentido, hace unos días, el ministro de 
Justicia y Derechos Humanos, Eduardo Ara-
na, pidió que las autoridades cumplan su rol 
constitucional y legal de combatir, conjunta-
mente con el Poder Ejecutivo, la delincuen-
cia y la inseguridad ciudadana. Mencionó 
que desde el Poder Ejecutivo se han dado 
algunas normas que consideran importantes 
y que aportan a combatir la lacra de la de-
lincuencia, además de las acciones que se 
realizan desde la defensa pública y la Policía 
Nacional del Perú (PNP). Sin embargo, dijo 
que era necesario expresar la preocupación y 
protesta del Gobierno ante la liberación de de-
lincuentes, quienes vuelven a las calles a las 
pocas horas de haber sido capturados por la 
PNP. En tal sentido, el ministro Arana calificó 
que esas situaciones son inexplicables y que 
desde luego consideraba que debían actuar 
los órganos de control del Ministerio Público 
y del Poder Judicial. Estas acciones de soltar 
a los delincuentes sin justificación, deben ser 
sancionadas y si es posible separar a estos 
malos operadores de la justicia y reducir la 
tasa delincuencial y criminal que está azotan-
do a nuestro país en estos últimos años.

ANILLO VIAL PERIFÉRICO SE 
INTERCONECTARÁ CON DIFERENTES 

SISTEMAS DE TRANSPORTE DE LIMA Y CALLAO  

El Anillo Vial Periférico se inter-
conectará con los principales 
sistemas de transporte urbano 
de Lima Metropolitana y el Ca-
llao, beneficiando el traslado 
de 4.5 millones de personas. 
La moderna autopista se inter-
conectará con los siguientes 
sistemas: Con el Metropolitano, 
en la intersección Av. Naranjal 
y la Av. Túpac Amaru. La Línea 
1 del Metro de Lima, en la esta-
ción San Carlos, en la intersec-
ción Av. Sol con la Av. Próceres 
de la Independencia en San 
Juan de Lurigancho. La Línea 
2 del Metro de Lima, en la in-
tersección de la Av. Separadora 
Industrial continuación Av. 22 
de Julio y la Carretera Central. 
Asimismo, con el Ramal de la 
Línea 4 del Metro de Lima, en 
la intersección Av. Faucett con 
la Av. Canta Callao. Además 
con la futura Línea 3 del Me-

tro de Lima, en la intersección 
con la Av. Naranjal. También 
se interconectará con el futuro 
teleférico que unirá los distritos 
de San Juan de Lurigancho e 
Independencia. El teleférico irá 
desde la estación San Carlos 
(intersección Av. Sol con la Av. 
Próceres de la Independencia 
de San Juan de Lurigancho) 
hasta la estación Naranjal (en la 
Av. Túpac Amaru). Asimismo, el 
Anillo Vial Periférico conectará 
también con las avenidas Cir-
cunvalación, Ramiro Prialé, Los 
Próceres de La Independencia, 
Túpac Amaru, Av. Faucett, Av. 
Gambetta, entre otras. Igual-
mente, facilitará el acceso a 
los megaproyectos Muelle Sur 
del puerto del Callao, el Muelle 
Norte, el Aeropuerto Internacio-
nal Jorge Chávez, el Puerto de 
Chancay y el futuro Parque In-
dustrial de Ancón.

didatos, como el impedimento 
para postular de los que tienen 
algún proceso o condena pe-
nal, con el objetivo de mejorar 
la idoneidad de los postulantes, 
entre otras normas. Asimismo, 
consideró que para que estas 
iniciativas puedan aplicarse 
en los comicios generales del 
2026, deben aprobarse dentro 
de los plazos que señala la ley 
vigente, y la situación actual en 
la que se encuentran genera 
retrasos para definir las reglas 
cabalmente.



Oswaldo Carpio Villegas, 
analista político y 

consultor en gestión 
pública, hace un análisis 

sobre la potencialidad 
que se le debe dar a las 

playas y el entorno de la 
Costa Verde que está en 

nuestra ciudad capital 
de Lima Metropolitana. A 
continuación revelamos 

su opinión.

El Colegio de Arquitectos – 
Regional Lima encabezado por 
su decano, Arq. Jorge Ruiz 
de Somocurcio ha realizado 
un encuentro de alcaldes y 
autoridades de la Costa Verde. 
¿Cuál es su punto de vista al 
respecto? 
Ha sido una excelente iniciativa que 
ha puesto en la agenda de Lima un 
tema estratégico para la megalópo-
lis (Lima-Callao), la ciudad en la que 
habitan más de once millones de 
personas, población a la que si le su-
mamos el 1,1 millón de refugiados e 
inmigrantes venezolanos, supera los 
12 millones de habitantes. Sin duda, 
ni el Gobierno Nacional y tampoco los 
gobiernos locales, pese a todos los 
esfuerzos, siguen sin comprender la 
importancia estratégica de Lima ubi-
cada en el centro del litoral del Pacífi-
co Sur de Sudamérica. Con la Ciudad 
Aeropuerto Jorge Chávez, del tamaño 
del distrito de Miraflores: 10 kilómetros 
cuadrados, la nueva inversión en el 
Puerto del Callao, alrededor de 400 
millones de dólares y la inversión en 
Chancay por más de 3 mil millones de 
dólares, cuando esté terminado, con 
el Periférico Vial Norte, 3400 millo-
nes de dólares, la Línea 2 del Metro 
de Lima concluida en el 2028, será la 
ciudad más importante de la Costa de 
Sudamérica y Centroamérica. Un pen-
samiento demagógico atribuye a Lima 
todos los males del Perú. La idea del 
“centralismo limeño” sigue siendo la 
mirada del resentimiento, la demago-
gia, la ignorancia y el fracaso.
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Oswaldo Carpio Villegas, analista y consultor en gestión pública, hace un análisis sobre la
potencialidad que se le debe dar a las playas y su entorno de Lima Metropolitana

A MEJORAR LA COSTA VERDE
La capital de Lima debe explotar la ventaja comparativa de su presencia frente al mar, porque es una de las 

capitales de América Latina que tiene este privilegio como ciudad capital

siglo pasado. La Costa Verde y sus 
playas son un artificio, una creación de 
la mente humana. El mar llegaba has-
ta el acantilado.  Existían las playas de 
Chorrillos y Barranco a las que se fue-
ron sumando las demás. Lo que hay 
de verde lo empezó Alberto Andrade 
con el riego por goteo y por aspersión, 
sembrándose árboles y plantas tre-
padoras. Lima había vivido de espal-
das al mar y sigue haciéndolo. Hacer 
de la Costa Verde una vía rápida, ha 
sido, lo reitero, una traición al sueño 
de Ernesto Aramburú que la concibió 
como un gran espacio urbano desti-
nado a la recreación, el deporte, cul-
tura, turismo, vivienda, restaurantes y 
grandes espacios públicos y privados. 
La presencia de miles de surfistas de 
toda condición social en Miraflores y 
Barranco es expresión de la vitalidad 
humana en la Costa Verde.

¿Cuál es la situación actual? 
El Plan Maestro de la Costa Verde 
-1995- sigue vigente. Tenemos hoy una 
maraña legal y burocrática para realizar 
una inversión privada o pública. Se su-
perponen las autoridades y su vocación 
de poderío -leyes, disposiciones, sellos 
y escritorios-. Por otro lado, desde el 
ámbito geográfico y del territorio, vivi-
mos una continua y grave pérdida de 
playas por la falta de mantenimiento 
de los antiguos rompeolas y la nula 
construcción de nuevos. Los acantila-
dos se erosionan por acción del viento 

¿Cuál es la situación actual de la 
Costa Verde? 
Estamos ante un retroceso colosal 
frente a lo que se hizo a fines del siglo 
pasado y los primeros años del nuevo 
milenio. En el año 1995, Alberto Andra-
de, entonces alcalde de Miraflores, pro-
mueve la iniciativa privada que dio vida 
al más visitado de los centros comercia-
les del Perú, con cuatro millones anua-
les de visitantes peruanos y foráneos. 
Desde entonces, hace prácticamente 
tres décadas, no ha habido una nueva 
inversión privada de calidad en la Cos-
ta Verde. Ya Alberto Andrade con una 
visión democrática de la ciudad, había 
iniciado el riego por goteo en los acan-
tilados de Miraflores, construyendo una 
planta de tratamiento de aguas servi-
das para el riego de los acantilados y su 
entorno, recuperando el Parque Cen-

tral, construyo el Parque del Amor y el 
Complejo Deportivo Niño Héroe Manuel 
Bonilla. En siete años de gobierno en 
Miraflores, Fernando Andrade, continuó 
en sus gobiernos municipales (1996 
– 2002) construyó el más grande par-
que sobre el acantilado, desde el límite 
de Miraflores con Barranco hasta San 
Isidro. Lo que ha venido después son 
obras menores que han aportado poco. 
Los Andrade en trece años aportaron 
en hacer realidad el sueño del arqui-
tecto Ernesto Aramburú: crear kilóme-
tros de playas y hacer verde la costa 
marrón. Fueron 13 años de desarrollo 
bajo una misma idea democrática y de 
trabajo de un equipo político y técnico 
con fuerte liderazgo.

¿Qué es, en realidad, la Costa 
Verde? 
Es uno de los grandes sueños del 
arquitecto Ernesto Aramburú que se 
ha ido haciendo realidad a lo largo de 
medio siglo desde el momento que se 
inició la construcción del Paseo de la 
República por Luis Bedoya Reyes al-
calde de Lima -1963-1969- que bajo el 
plan del arquitecto Aramburú empezó 
a hacer realidad el sueño de la Costa 
Verde. Se depositó decenas de miles 
de toneladas de piedras del “zanjón”, 
se construyeron rompeolas formándo-
se de esta forma el actual litoral que 
unilateralmente se ha transformado 
en una vía de tránsito rápido de Lima 
traicionándose la visión y la acción del 

y la humedad pese a que es un desafío 
que tiene soluciones técnicas. Se han 
perdido playas y se han empedrado 
al haberse dinamitado La Herradura y 
construido el Yatch Club de Barranco. 
La corrupción ha sido otro de los pro-
blemas y no hay que ocultarlo. 

¿Existe una autoridad de la Costa 
Verde? 
Formalmente sí y está conducida por 
la MML y los alcaldes del litoral. Como 
las alcaldías han funcionado como 
feudos se ha ido perdiendo lideraz-
go por la falta de visión, compromiso 
real, planes, inversiones y proyectos. 
El formato de la autoridad de la Costa 
Verde es el origen de que aún siga-
mos viviendo de espaldas al mar y que 
los gobiernos nacionales no tengan 
compromiso. El desarrollo de la Costa 
Verde está, prácticamente, paralizado 
y en retroceso tal como señalaron los 
alcaldes de Chorrillos, Miraflores, San 
Isidro y Magdalena. 

¿La Costa Verde está expuesta a 
desastres naturales? 
Todo el Perú es un espacio sísmico. 
Pero, hay que derrotar las visiones 
catastrofistas y apocalípticas que pre-
dican el desastre y, por otro, se que-
jan de la ausencia de obras. Lo inme-
diato, es que se cree una verdadera 
autoridad con poder, que centralice y 
tome decisiones, que abra las puertas 
a las inversiones privadas y públicas 
alrededor de un Plan Estratégico. Au-
toridad, Plan Estratégico, liderazgo 
y acción. Lo primero es impedir que 
se sigan destruyendo las playas y los 
acantilados. Eso es urgente. El Plan 
debe considerar que todos los distri-
tos de la nueva Costa Verde – debe 
unir todo el litoral hasta La Punta en 
el Callao- podrían crecer y dinamizar-
se con el turismo que es uno de los 
mejores mecanismos para reactivar la 
economía, crear empresas y empleo, 
construir viviendas, etc. Iniciativas y 
proyectos privados existen pero están 
paralizados por la burocracia y legisla-
ción engorrosa. El estatismo burocrá-
tico es el peor enemigo del desarrollo 
del Perú. Lima es un mendigo sentado 
en una Costa Verde de Oro.
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Ministerio de Vivienda garantiza agua segura 
para más de 12 mil centros poblados del país

El Ministerio de Vivienda, 
Construcción y Saneamiento 
desarrolló capacitaciones a 
gobiernos locales de zonas 
rurales del país, para orien-
tarlos en la adquisición y dis-
tribución de insumos de clora-
ción, a fin de garantizar agua 
segura a favor de 12,834 
centros poblados del país. A 
través del Programa Nacio-
nal de Saneamiento Rural se 
realizaron cuatro talleres vir-
tuales, que reunieron a más 
de 500 representantes de los 
municipios priorizados –entre 
alcaldes y encargados de las 
áreas técnicas- de las regio-

nes Ayacucho, Cusco, Huan-
cavelica, Huánuco, Pasco, 
Puno, Amazonas, Apurímac, 
Junín, Loreto, San Martín, 
Ucayali, Áncash, Arequipa, 
Cajamarca, Ica, entre otras.

PASCO:
Contraloría recibió denuncias sobre 

presuntas irregularidades en construcción de 
carreteras y obras de saneamiento

Contraloría interviene sedes de los gobiernos 
regionales de Cusco y Ayacucho

Durante la audiencia pública 
provincial “La Contraloría te 
escucha”, en la que participa-
ron ciudadanos y represen-
tantes de las organizaciones 
sociales, la Contraloría recibió 
más de 20 alertas ciudadanas 
sobre presuntas irregularida-
des en la ejecución de obras 
viales y de saneamiento bási-
co, así como la designación 
indebida de funcionarios en 

La Contraloría intervinó las se-
des de los gobiernos regiona-
les de Cusco y Ayacucho para 
recopilar información en el 
operativo que realizó de forma 
simultánea. En esa línea, la 
entidad fiscalizadora busca in-
formación relacionada a con-
tratación de bienes, servicios, 
ejecución de obras, designa-
ción de cargos de confianza. 

cargos dentro de las entida-
des públicas de la provincia 
de Pasco. Asimismo, los 
ciudadanos expresaron sus 
cuestionamientos a la defi-
ciente ejecución presupues-
tal en el Gobierno Regional 
de Pasco y otras entidades 
públicas. Ante este hecho, 
la Contraloría procederá en 
breve con la intervención de 
estas instituciones.

“Iniciamos intervención simul-
tánea de control en sedes de 
los GORE Ayacucho y Cusco 
para recopilar información re-
lacionada a contratación de 
bienes, servicios, ejecución 
de obras, designación de car-
gos de confianza, en operativo 
simultáneo ante riesgos y de-
nuncias” indica la Contraloría 
a través de las redes sociales.

Es importante reconocer el gran esfuerzo que ha des-
plegado el Estado a través de la Secretaria de Gobierno 
y Transformación Digital de la PCM, con la promulga-
ción de normas que regulan y establecen los principios 
para la implementación de la Transformación Digital en 
el Perú. Si bien es cierto todas las entidades del Estado 
se deben al ciudadano, son los gobiernos locales los 
que se encuentran en el día a día con ellos, en la en-
trega de servicios tributarios, en las acciones de apoyo 
social, en el ordenamiento de la ciudad, en los procesos 
de fiscalización, en las acciones de desarrollo económi-
co, entre otros. En ese contexto debe entenderse que 
esta transformación digital debe estar enfocada en 3 
aspectos principalmente: (1) La mejora de los procesos, 
(2) La entrega de mejores y nuevas soluciones tecnoló-
gicas y (3) El cambio en la forma de entrega del servicio, 
cultura organizacional. En el análisis de estos últimos 
años, se evidencia un decreciente manejo de estos ni-
veles de transformación digital, considerando como fac-
tores principales el largo periodo de adecuación de los 
nuevos profesionales en la carrera pública, el bajo nivel 
de experiencia, el escaso o nulo conocimiento de las 
normas que lo regulan y que no permiten implementar 
las políticas de transformación digital y por decirlo me-
nos en el uso inadecuado de los recursos públicos refe-
ridos a la contratación de personal, la compra de bienes 
y servicios y la baja calidad en la formulación de planes 
y proyectos de inversión. Mediante Decreto Supremo 
N° 085-2023-PCM, se aprueba la Política Nacional de 
Transformación Digital al 2030. Cabe la pregunta, ¿Es 
de conocimiento general, los lineamientos de la política 
por parte de los funcionarios y colaboradores que de-
ben ser parte de su implementación?, Considero que el 
porcentaje ha ido en descenso en esta última tempora-
da. La reflexión sobre estos aspectos nos puede tomar 
valiosos minutos, solo el considerar la falta de articula-
ción de los planes que deben colaborar entre sí para la 
disminución de brechas (Plan de Gobierno Digital), o 
la toma de conciencia en la aplicación de programas, 
como el de Alfabetización Digital, que viene impulsando 
el Colegio de Ingenieros del Perú a través de su Capí-
tulo de Ingeniería Industrial, Sistemas y Transporte, o el 
gran esfuerzo que hace la misma Secretaria de Gobier-
no y Transformación Digital en ofrecer sesiones de ca-
pacitación en temas de datos abiertos, mejora del portal 
del estado gob.pe o el ofrecimiento de cursos gratuitos 
a partir de sus plataformas, medidas que deben ser ob-
servadas y medidas, para continuar en la ruta de creci-
miento continuo que se venía dando.

GOBIERNO Y 
TRANSFORMACION 
DIGITAL:
“La importancia de la 
Transformación Digital en 
los Gobiernos locales”

Por: Gerardo Cortijo Ramirez
Líder de Gobierno y Transformación Digital

Ministerio de Transportes publica
propuesta para implementar peaje 

electrónico a nivel nacional

LA LIBERTAD:
Gobierno prorrogó estado de

emergencia en Pataz y Trujillo

A fin de contribuir a la óptima 
circulación de los usuarios de 
las vías del país, así como 
desincentivar la evasión del 
pago de peaje, el Ministerio de 
Transportes y Comunicacio-
nes (MTC) publicó un proyec-
to normativo para modificar el 
Reglamento Nacional de Trán-
sito (RTRAN) e implementar el 
peaje electrónico en las carre-
teras concesionadas y no con-
cesionadas. La medida busca 
reducir el tiempo de viaje de 
los usuarios, que se prolonga 

El Poder Ejecutivo oficializó la 
prórroga del estado de emer-
gencia en las provincias de 
Pataz y Trujillo, en la Liber-
tad, según sendos decretos 
supremos publicados en el 
Diario Oficial El Peruano. En 
el caso de Pataz, se prorro-
gó el estado de emergencia 
por el término de 60 días ca-
lendarios, a partir del 14 de 
abril del 2024. Durante dicho 
tiempo, la Policía Nacional 

por el congestionamiento ve-
hicular en las garitas de peaje 
durante los días feriados, los fi-
nes de semana y otras ocasio-
nes. La propuesta normativa, 
publicada en el Diario Oficial 
El Peruano, mediante la Reso-
lución Ministerial N° 155-2024-
MTC/01.02, incorpora en el 
RTRAN la definición “PEAJE-
TEC”, dispositivo incorporado 
al vehículo que posibilitará su 
identificación, la cuantificación 
del monto del peaje y su pago 
automático. 

del Perú asume el control del 
orden interno, con el apoyo 
de las Fuerzas Armadas. En 
tanto, en Trujillo, también se 
prorrogó por 60 días calen-
dario, a partir del 14 de abril 
del 2024, el estado de emer-
gencia. Además, se estable-
ce que durante esta prórroga 
la Policía Nacional del Perú 
mantiene el control del orden 
interno, con el apoyo de las 
Fuerzas Armadas.
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PROVÍAS NACIONAL Y SIMA 
PERÚ EJECUTARÁN OBRAS DE 

INFRAESTRUCTURA VIAL

Con el objetivo de brindar 
obras viales a los ciudada-
nos, Provías Nacional, uni-
dad ejecutora del Ministerio 
de Transportes y Comuni-
caciones (MTC), suscribió 
un convenio de cooperación 
interinstitucional con Servi-
cios Industriales de la Mari-
na (Sima Perú). El acuerdo 
permitirá la programación 
y ejecución de proyectos 
de infraestructura vial. Este 
convenio marco fue suscrito 

entre el director ejecutivo de 
Provías Nacional, José Ro-
mero Glenny, y el Contralmi-
rante César Benavides Irao-
la, representante de Sima 
Perú. El acuerdo permitirá 
impulsar la ejecución de pro-
yectos, aprovechando la ex-
periencia del Sima Perú en 
la industria metal mecánica, 
así como los conocimientos 
especializados en obras de 
infraestructura vial de Pro-
vías Nacional. 

GOBIERNO REGIONAL METROPOLITANO 
DE LIMA EN ALIANZA CON EL MINISTERIO 

DE LA MUJER ORGANIZARON TALLER 
SOBRE ALINEAMIENTO DE ACCIONES DE 

VOLUNTARIADO CON POLÍTICAS PÚBLICAS

El Gobierno Regional Metro-
politano de Lima en alianza 
con el Ministerio de la Mujer y 
Poblaciones Vulnerables del 
Perú, organizaron un taller 
sobre alineamiento de accio-
nes de voluntariado con po-
líticas públicas. La actividad 
permitió informar sobre po-

GOBIERNO REGIONAL DE AREQUIPA 
IMPLEMENTARÁ MEDIDAS PARA REFORZAR 

TRANSPARENCIA DE COMPRAS 

Una medida más para trans-
parentar los procesos del 
Gobierno Regional de Are-
quipa será implementada en 
la institución, esta vez diri-
gida a las compras que se 
realizan a través de la ofici-
na de Logística. El goberna-
dor regional Rohel Sánchez 
Sánchez anunció que todas 
las compras menores a 8 
UIT se harán vía casilla elec-
trónica y que los resultados 
de los ganadores se remiti-

rán a todos los participantes 
para que puedan verificar 
los mismos. Y, en el caso 
de las compras mayores a 
8 UIT, serán transmitidas en 
vivo por las redes sociales y 
medios de información del 
Gobierno Regional de Are-
quipa. Este anuncio lo reali-
zó el gobernador en marco 
de la firma del convenio de 
cooperación interinstitucio-
nal con la asociación civil 
Transparencia.

líticas prioritarias para adul-
tos mayores, personas con 
discapacidad, igualdad de 
género, entre otros. Además 
de la capacitación a las orga-
nizaciones se planteó la arti-
culación de trabajo conjunto 
que permita una adecuada 
participación en el futuro.

Hace poco a un alcalde amigo lo sorprendieron y mal-
trataron unos vecinos por el comportamiento inade-
cuado de algunos serenos, culpándolo a él por dichas 
conductas; lo que me llevó a reflexionar, coincidente-
mente con el reciente Acuerdo Plenario Nº 02-2024-
CG/TSRA de la Sala Plena del Tribunal Superior de 
Responsabilidades Administrativas de la Contraloría 
General de la República, sobre la aplicación del Prin-
cipio de Confianza. El alcalde debe poder confiar en 
que sus funcionarios se comporten respetando el or-
denamiento jurídico, pues, no puede controlar perma-
nentemente a todos los miembros de la corporación 
edil. Actúa confiado en que, quienes participan con él 
en el gobierno van a actuar correctamente; es decir, 
conforme a Derecho. Se espera que los demás servi-
dores cumplan igualmente las funciones que les fueron 
asignadas dentro del marco del ordenamiento jurídico. 
Ahora, toda organización compleja supone una distri-
bución de labores en forma horizontal y vertical basada 
necesariamente en un nivel de confianza entre los fun-
cionarios públicos para el cumplimiento de las funcio-
nes encomendadas. Sin la existencia de este principio 
los gobiernos locales no podrían ejecutar todas las in-
versiones que conllevan una gran responsabilidad. Sin 
embargo, este Principio, como todos, no es absoluto, 
el referido precedente vinculante para la determinación 
de la responsabilidad administrativa funcional, importa 
lo siguiente: (a) En una estructura organizacional ope-
ra en el marco de la distribución de funciones que se 
fundamenta en la actuación conforme al deber estipu-
lado por las normas, confiando a su vez en que otros 
actuarán conforme al marco normativo, operando así 
la presunción de que todo administrado actúa bajo el 
cabal cumplimiento de sus funciones; (b) No se aplica 
para quien no ha cumplido con su función o atribución; 
(c) Se restringe cuando existe un deber de garante que 
impone la obligación de verificar el trabajo realizado; 
sin embargo no se elimina del todo; (d) El funcionario 
que se desempeña en el marco de su rol, puede confiar 
en que las demás personas con las que interactúa se 
desempeñarán actuando lícitamente; y (e) Encuentra 
ciertos límites, como cuando una persona sobre quien 
se tiene para cumplir de manera responsable el rol de-
signado; f) No aplica cuando se evidencie la falta de 
idoneidad del funcionario en que se confiaba; y, g) No 
aplica en órganos colegiados, por no darse una división 
horizontal del trabajo ni una distribución jerárquica de 
la función. Por ello insistimos en la importancia de tener 
funcionarios idóneos.

¿SON LOS ALCALDES 
RESPONSABLES POR LAS 
INFRACCIONES DE 
SUS FUNCIONARIOS Y 
SERVIDORES?

Por: Rafael Vera Mascaro
Abogado - Consultor Municipal 
rafael.vera@consugob.com

Anunció presidente de Consejo de
Ministros Gustavo Adrianzén

REGIONES EN EMERGENCIA PODRÁN 
DESTINAR RECURSOS A SEGURIDAD 

CIUDADANA

FISCALÍA RECOGIÓ INFORMACIÓN EN 
GOBIERNO REGIONAL DEL CALLAO POR 
CONTRATACIÓN DE PROVEEDORES QUE 

USARÍAN TESTAFERROS

Las regiones en las zonas de-
claradas en estado de emer-
gencia podrán destinar los 
recursos del Fondo de Com-
pensación Regional (Foncor) 
a la compra de materiales 
destinados a la seguridad ciu-
dadana, anunció el presiden-
te del Consejo de Ministros, 
Gustavo Adrianzén. “Puedo 
anunciar que el Foncor, el fon-
do destinado para materias de 
infraestructura, se va a liberar 
por breve término en las zo-

El Segundo Despacho de la 
Fiscalía Provincial Corporati-
va Especializada en Delitos 
de Corrupción de Funciona-
rios del Callao recogió infor-
mación sobre la contratación 
de 58 proveedores del Go-
bierno Regional del Callao 
en el 2023, durante la ges-
tión de Ciro Castillo Rojo. En 
un comunicado, el Ministerio 
Público del Callao indicó 
que el fiscal provincial Car-
los Daniel Meza Fernández, 
junto al Órgano de Control 
Institucional (OCI) del GORE 
Callao y los policías de la 

nas declaradas en emergen-
cia para que pueda ser usado 
también en la compra de equi-
pos y materiales destinados 
exclusivamente a la seguridad 
ciudadana”, refirió. 

Dirección Contra la Corrup-
ción del Callao, solicitaron 
a las oficinas de Logística y 
Tesorería del GORE Callao 
los expedientes de contra-
tación y pago a dichos pro-
veedores. Además, señaló 
que esta diligencia se rea-
liza como parte del servicio 
de control del OCI y de la 
investigación fiscal por el de-
lito contra la administración 
pública relacionada con la 
denuncia periodística de las 
contrataciones de proveedo-
res que utilizarían presuntos 
testaferros.

REGIONES
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Guárdame el secreto
POR DR. MONTES

Uyyy curujuuuu, según las últimas encuestas revelada 
por las empresas de investigación sobre la popularidad 
de la presidenta Dina Boluarte y su Gobierno indican 
que cae al 7% a pesar del cambio de gabinete y el pre-
mier Gustavo Adrianzén con el 8%, esto no despierta 
ninguna expectativa de mejorar, afirma el ex congresista 
Juan Sheput, indicando que “EL Gobierno está al garete y 
partidos lo sostienen. ……El alcalde de Lima Rafael Ló-
pez Aliaga defiende su próximo shock de inversiones de 
5,300 millones de soles para megaobras, que incluyen la 
colocación de puentes aéreos en varias avenidas princi-
pales que aliviarán el caótico tráfico de Lima, entre otras. 
Y cuestionó al Consejo Fiscal por ser político y no técni-
co: “Sin corrupción sí hay plata, señores”. ……..El con-
gresista Darwin Espinoza (Acción Popular), involucrado 
en el caso conocido como ‘Los Niños’, empleo recursos 
del Estado con el objetivo de avanzar en la inscripción 
de su movimiento regional Adelante Áncash, según una 
investigación difundida por el programa dominical Punto 
Final. ……El Congresista Roberto Chiabra afirma que 
se requiere medidas excepcionales, como lo ha hecho 
El Salvador, “Necesitamos aplicar el Plan Bukele en el 
Perú”. Esto, es para reducir la tasa delincuencial y crimi-
nal y acabar con ello. …..Las Elecciones del 2026 podrían 
tener más de 40 candidatos a la presidencia, porque a la 
fecha hay 27 organizaciones políticas que ya se pueden 
competir y 14 partidos están en proceso de inscripción 
ante el Jurado Nacional de Elecciones. ……El alcalde de 
Chancay, manifestó a un medio de comunicación que a la 
presidenta Dina Boluarte parece que el cargo le quedo 
grande, porque su distrito sigue en el olvido a pesar que 
se está construyendo el Megapuerto. A su distrito le falta 
una inversión local de parte del Gobierno Nacional. Toda-
vía están a tiempo antes que se inicie las operaciones en 
este sector del país. ……El Gobierno anunció que asegu-
rado el acceso al agua potable para más peruanos. Mas 
de 51,000 pobladores de Ventanilla y Mi Perú contarán 
con este recurso vital destaca el Ministerio de Vivienda 
………El Congreso aprobó por abrumadora mayoría re-
tiro facultativo de hasta 4 UIT de fondos de las AFP. Sin 
embargo, se rechazó dictamen de modernización del sis-
tema de pensiones. Con 97 votos a favor, 5 en contra y 5 
abstenciones, el Pleno del Congreso aprobó el dictamen 
propuesto por la Comisión de Economía, Banca, Finan-
zas e Inteligencia Financiera, que recoge los aportes de 
los proyectos de ley 3585, 4190, 4201, 4378, 4556, 4799, 
4992, 5761, entre otros, que permite el retiro de hasta 
cuatro unidades impositivas tributarias (UIT), sin ninguna 
excepción, de las Administradoras de Fondos de Pensio-
nes (AFP). La propuesta fue exonerada de una segunda 
votación. En la sesión también se votó el dictamen de 
modernización del sistema de pensiones en el país, sin 
embargo, la iniciativa no tuvo el respaldo de la mayoría 
de congresistas. Votaron a favor solo 20 legisladores, 74 
en contra y se contabilizaron 10 abstenciones. ………Con 
más información del ámbito político y municipal retorna-
mos la próxima edición.

Congresista Pasión Dávila propone nulidad 
de concesiones en casos de sentencia por 

corrupción

El congresista Pasión Dávila 
presentó un proyecto de ley 
que plantea la nulidad de los 
contratos de concesión en 
aquellos casos en que las 
partes que intervinieron en 
la suscripción de dicho docu-
mento, tanto privados como 
públicos, sean condenadas 
por delitos de corrupción 
en última instancia. La ini-
ciativa, según el legislador, 
tiene por finalidad combatir 
la corrupción y garantizar la 
transparencia en la gestión 
de los recursos públicos. En 
ese sentido, propone que la 
medida se aplique cuando 

exista una sentencia con-
sentida y ejecutoriada por 
casos de corrupción, en el 
país o en el extranjero, con-
tra funcionarios público, re-
presentantes o ciudadanos 
vinculados a personas jurídi-
cas o consorcios. “La anula-
ción de la concesión implica-
rá la reversión de los bienes, 
derechos y obligaciones que 
hayan sido transferidos a 
la parte concesionaria, aun 
cuando estos hayan sido 
transferidos o cedidos a ter-
ceros bajo cualquier moda-
lidad contractual”, indica el 
proyecto de ley.

Alcalde de Trujillo Arturo Fernández regresará 
al cargo en junio, cumplida su suspensión

Una sentencia del Tribunal 
Constitucional contenida en 
la Resolución Nº1186-2006-
JNE, que resolvió declarar 
nula la Resolución Nº 156-
2005-JNE expedida por el Ju-
rado Nacional de Elecciones 
(JNE) del 6 de junio del 2005, 
mediante la cual declaró la va-
cancia en el cargo de alcalde 
de la municipalidad provincial 
de Chiclayo a don Arturo Cas-
tillo Chirinos, es el precedente 

legal clave en el caso del al-
calde Arturo Fernández, cuya 
vacancia se verá este mes en 
el JNE, informaron fuentes de 
su defensa. En esa sentencia 
que declaró fundada la de-
manda de amparo formulada 
por el burgomaestre, el Tribu-
nal Constitucional estableció 
que no basta la existencia de 
una sentencia penal condena-
toria, sino que, además haya 
devenido en cosa juzgada.

Ingrese a nuestra
plataforma digital

www.polemicamunicipal.com

Por irregular proceso de contratación de
consultoría para Hospital Municipal en el año 2021

CONTRALORÍA DISPONE QUE PROCURADOR 
DENUNCIE A FUNCIONARIOS DE LA 

MUNICIPALIDAD DE PUENTE PIEDRA 

En el portal de transparen-
cia de la Contraloría se ha 
publicado el informe de con-
trol posterior Nº 009-2024-
2-2163 sobre hechos con 
presunta irregularidad, penal 
y civil contra funcionarios y 
servidores de la municipa-
lidad de Puente Piedra. Es 
sobre el Concurso Público 
Nº 004-2021-CS-MDPP Con-
tratación del servicio de con-
sultoría de supervisión de la 
obra «Creación del Estableci-
miento Municipal de Salud en 
el distrito de Puente Piedra». 
Según el informe de control, 
el comité de selección aplicó 

criterios diferentes ante situa-
ciones similares, en la etapa 
de calificación técnica de dos 
(2) postores, lo que favoreció 
al postor Consorcio Supervi-
sor Puente Piedra con el otor-
gamiento de la buena pro por 
el importe de S/ 1’372,424,67. 
Frente a esta situación, la 
Contraloría a dispuesto que el 
alcalde, realice las acciones a 
fin que el órgano competente 
efectúe el deslinde de las res-
ponsabilidades que corres-
pondan, de los funcionarios 
y servidores públicos de la 
entidad comprendidos en los 
hechos observados.

Pedro Spadaro, alcalde provincial del Callao indicó 
que las mujeres chalacas nunca más estarán des-
protegidas, debido a que se pondrá a disposición la 
Casa de la Mujer Chalaca y en la última sesión de 
concejo se aprobó por unanimidad el convenio con 
el programa Aurora del Ministerio de la Mujer, para 
implementar un CEM Centro de Emergencia Mujer, 
dentro del nuevo recinto construido para todas las 
mujeres del Callao, con ello se podrá tener orien-
tación y ejecutar acciones rápidas ante cualquier 
caso de violencia hacia la mujer, asimismo las tres 
nuevas ambulancias recorren todo el Primer Puerto 
para atender cualquier emergencia, la atención es 
gratuita las 24 horas y solo hay que llamar al *3333, 
en total se cuenta con una flota de seis ambulancias. 
……………El Gobernador Regional del Callao, Ciro 
Castillo Rojo Salas, entregó 27 sillas de ruedas a 
personas con discapacidad, iniciativa conjunta entre 
el Gore y la ONG Manos Que Ayudan de Corazón. 
…………Rodolfo Adrianzén alcalde de La Perla, ins-
peccionó los avances del parque Héroes del Mar en 
la Urb. Leoncio Prado, e indicó que en pocas se-
manas se tendrá un hermoso Parque que será un 
punto de encuentro para toda la familia. ……Con 
gran entusiasmo Jhovinson Vásquez, burgomaestre 
de Ventanilla anunció el inicio de dos importantes 
obras, la construcción de las nuevas escaleras en 
los Jardines de los Licenciados del A.H. 28 de Julio y 
la construcción de un parque en el A.H. 6 de Diciem-
bre en Pachacútec. ………El alcalde de Carmen de 
La Legua-Reynoso Edwards Infante, entregó kits es-
colares al CEBE Virgen del Carmen, impulsando la 
educación de los estudiantes de su distrito. …………
Con más información del Callao regresamos en la 
próxima edición.

MARETAZO CHALACO
Por: Carlos Pacheco Ortiz
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El alcalde de 
Jesús María Jesús 

Gálvez destacó 
muy complacido el 

resultado estadístico 
del informe, sobre 

medición y estudio 
estadístico, que 

ha realizado la 
Escuela de Gestores 

Videnza y el diario 
El Comercio, 

que presenta los 
resultados para 

Lima Metropolitana, 
abarcando a 39 

distritos de la 
capital.

Primer lugar en 
el índice local de 
eficiencia en la 

inversión pública

La Municipalidad de Jesús 
María, es reconocido con el 
primer lugar en el Índice Lo-
cal de Eficiencia en la Inver-
sión Pública (ILEI) publicado 
por el diario El Comercio, que 
permite medir de manera muy 
completa el uso de los fondos 
públicos por su buen desem-
peño en indicadores como 
sobrecarga de proyectos, 
transparencia, rendición de 
cuentas, sobrecostos y ejecu-
ción de obras paralizadas. Es 
importante señalar que gas-
tar más no equivale a gastar 
eficientemente. Por eso, si 
bien el distrito de Jesús María 
ocupa el sexto puesto (de 42 
distritos) en avance de ejecu-
ción presupuestal, más si, se 
ubica en el primer lugar en 
Eficiencia en la Inversión Pú-
blica, por su buen desempeño 
en indicadores como variedad 
de proyectos, la gran transpa-
rencia de su gestión y la ren-
dición de cuentas de manera 
clara ante sus vecinos y con-

trol interno, además de la eje-
cución de obras paralizadas.

Resultado de un 
trabajo concertado 
entre funcionarios, 

trabajadores y 
concejo municipal 

El alcalde de Jesús María Je-
sús Gálvez Olivares, destacó 
muy complacido el resultado 
y Dijo: “Es el fiel reflejo de un 
trabajo concertado con todo 
mi equipo de funcionarios, 
trabajadores y Concejo Mu-
nicipal, en pro del bienestar, 
tranquilidad y calidad de vida 
de mis vecinos. Venimos eje-
cutando todo el plan de traba-
jo concertado y prometido du-
rante la campaña y que nos 
propusimos desarrollar desde 
el inicio de nuestro primer día 
de Gestión”, señaló así el 
burgomaestre.

Alcalde Jesús Gálvez afirma que se debe al trabajo concertado con todo el equipo de funcionarios, trabajadores y el Concejo Municipal

MUNICIPALIDAD DE JESÚS MARÍA EN EL PRIMER LUGAR DE 
EFICIENCIA POR EL BUEN USO DE SUS FONDOS PÚBLICOS

Asimismo, el burgomaestre se reunió con la presidenta Dina Baluarte para la implementación de la moderna
Central Integral de Seguridad Ciudadana que pronto comenzará a funcionar

ALCALDE JESÚS GÁLVEZ SE REUNIÓ CON LA PRESIDENTA DINA BOLUARTE PARA 
GESTIONAR EL FORTALECIMIENTO DE LA SEGURIDAD CIUDADANA 

Alcalde Jesús Gálvez exponiendo a la presidenta Dina Boluarte
el estado situacional de la seguridad en su distrito.

La presidenta Dina Boluarte, la Ministra de Vivienda Hania Pérez 
de Cuéllar   y el ministro de Salud César Vásquez recibieron al 

alcalde de Jesús María.

Se viene la moderna Central Integral de Seguridad Ciudadana, 
que pronto estará al servicio de la ciudad.

La presidenta Dina Bo-
luarte sostuvo una impor-
tante reunión de trabajo 
con el alcalde de Jesús 
María, Jesús Gálvez Oli-
vares, a fin de coordinar 
acciones para fortalecer 
la lucha frontal contra la 
inseguridad ciudadana en 
el distrito y ver las nuevas 
estrategias de la gestión 
municipal para erradicar 
la delincuencia y el cri-
men urbano que atemori-
za y golpea seriamente a 
nuestros vecinos.

Pronta Implementación de 
moderna Central Integral 

de Seguridad 

 El alcalde viene gestionando 
directamente con la mandataria 
la implementación de la moder-
na Central Integral de Seguri-
dad que muy pronto comenzará 
a funcionar en el distrito. Tras 
varios pedidos y perseverancia 
logró concretar dicho encuen-
tro en favor de la seguridad 
de todos sus vecinos. En el 
encuentro, donde participaron 
también los titulares del Minis-
terio de Salud, César Vásquez, 

y de Vivienda, Hania Pérez de 
Cuéllar, además se evaluaron 
acciones para mejorar el Cen-
tro de Salud de Jesús María y 
la modernización de los servi-
cios públicos del parque Pró-
ceres de la Independencia y 
del Campo de Marte, uno de 
los pulmones de la ciudad.

Exposición del 
alcalde a la 

Mandataria, sobre 
la estrategia de 

seguridad ciudadana

El alcalde Jesús Gálvez le ex-

puso a la mandataria sobre 
el uso de la alta tecnología 
y sofisticados equipos con 
la instalación de mayores y 
nuevas cámaras de videovi-
gilancia en todo Jesús Ma-
ría, para permitir tener al dis-
trito estrechamente vigilado 
y protegido ante la creciente 
ola delincuencial que azota 
nuestra capital. Asimismo, 
indicó que su gestión ha 
instalado 325 cámaras de 
videovigilancia estratégica-
mente distribuidas en todo el 
distrito para tener un distrito 
más seguro.
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 “Mejorando el ornato y fortaleciendo la seguridad”

El alcalde Felipe Castillo Oliva, ha logrado más de 800 retenciones en 
flagrancia bajo la Ley de Arresto Ciudadano, según datos de la sispol, 
los Olivos ya no aparece en los 10 distritos en víctimas en homicidios. En 
cuanto a obras, ha llevado a cabo proyectos de impacto metropolitano 
por más de 20 millones de soles. Ha recuperado lugares emblemáticos 
como el Óvalo de Huandoy, el Óvalo de Izaguirre y el puente Megaplaza. 
Además, ha logrado erradicar la prostitución clandestina del jirón Sala-
verry y de la Primera de Pro. Ha mejorado la Av. Alisos y ha renovado la 
Av. Angélica Gamarra, entre estas dos grandes avenidas metropolitanas 
se ha recuperado más de 75 mil metros cuadrados de áreas verdes y 
acompañados con la siembra de más de diez mil árboles en todo el distri-
to.  Y en breve va a reactivar los 3 policlínicos con ESSALUD para seguir 
mejorando la calidad de vida de sus vecinos.

FELIPE CASTILLO OLIVA

LOS OLIVOS

“Fortaleciendo la seguridad ciudadana con tecnología de avanzada”

El alcalde del Callao, Pedro Spadaro viene cumpliendo su promesa 
electoral de fortalecer la seguridad ciudadana con tecnología de punta y 
cumpliendo todas las Metas del MEF. Asimismo, está ejecutando obras 
descentralizadas y mejores servicios municipales. También, gestionó 
la compra del franco de 160 policías más para que vigilen todo el Ca-
llao, y dispuso la adquisición de 50 nuevas unidades para el patrullaje 
integrado. También logró la consolidación del “Serenazgo sin fronteras” 
con los 7 distritos del Callao (Callao, Ventanilla, La Punta, Bellavista, La 
Perla, Mi Perú y Carmen de La Legua–Reynoso) y se sumó a 2 distritos 
más de Lima como San Martín de Porres y San Miguel. Además, la 
municipalidad implementó, la línea de emergencia *3333, para atender 
cualquier emergencia médica, de seguridad o de cualquier otro tipo. Y 
pronto instalará 700 cámaras y seis centrales de video vigilancia con 
inteligencia artificial para tener una ciudad más segura. 

PEDRO SPADARO

CALLAO

LOS ALCALDES MÁS DESTACADOS DE LIMA Y CALLAO AL 1ER TRIMESTRE DEL 2024
Al primer trimestre del 2024 y 15 meses de la gestión municipal, período 2023-2026, presentamos a “Los Alcaldes Más Destacados de Lima y Callao”. Esta calificación, se basa en el criterio tomado por un equipo de especialistas en temas municipales, que hacen seguimiento a cada gestión 
edil. Está basado en la ejecución de obras, eficiencia en los servicios municipales, incluyendo el Cumpliendo de Metas y la Ejecución Presupuestal promovidos por el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). Cabe indicar, que la mayoría de los alcaldes en su primer año de su administración, 
enfrentaron diferentes temas heredados de la anterior gestión, como obras inconclusas, deudas a trabajadores y proveedores, entre otros problemas, ahora algunos burgomaestres vienen ejecutando una administración proactiva para cumplir con sus promesas electorales y lograr que sus 
jurisdicciones prosperen en bien de su población. A continuación, damos a conocer un breve resumen de las acciones más importantes de los burgomaestres que destacan en este período de gestión. 

  “Liderando el patrullaje integrado” 

El alcalde Eduardo Bless, en este primer trimestre del 2024, viene for-
taleciendo la seguridad ciudadana liderando el patrullaje permanente 
para tener el distrito más seguro de Lima Metropolitana. Es así, el dis-
trito ya cuenta con 60 efectivos de la Policía Nacional, gracias al con-
venio con el Ministerio del Interior; estos policías en sus días de franco 
realizan patrullaje con los serenos, y como la seguridad no tiene límites, 
el alcalde Bless ha impulsado el Serenazgo Sin Fronteras con la Man-
comunidad del Callao, logrando reducir más del 70% el índice delictivo. 
Ahora, San Miguel se ha fortalecido con la instalación del Centro de Se-
guridad Integral “Vecindario Seguro”, que será un ejemplo de la seguri-
dad ciudadana en Lima Metropolitana, que tendrá una sala de manejo 
de crisis, central de llamadas, además oficinas de la PNP, Bomberos, 
Serenazgo y gracias al apoyo de la PUCP y el CC Plaza San Miguel. 

EDUARDO BLESS

SAN MIGUEL

“Una gestión eficiente y productiva”  

El alcalde Jesús Gálvez Olivares, ha logrado que su municipalidad ocupe 
el primer lugar de Eficiencia en el buen uso de sus fondos públicos. 
Según el resultado estadístico del informe, sobre medición y estudio 
estadístico, que ha sido realizado la Escuela de Gestores Videnza y el 
diario El Comercio, que presenta los resultados para Lima Metropolitana, 
abarcando a 39 distritos de la capital. Asimismo, el burgomaestre se ha 
convertido en un Gestor del Desarrollo de su distrito y hace unos días 
se reunió con la presidenta Dina Baluarte para la implementación de la 
moderna Central Integral de Seguridad Ciudadana que pronto comenzará 
a funcionar. También se reunió con el ministro de salud César Vásquez 
y de Vivienda, Hania Pérez de Cuellar, y se evaluaron acciones para 
mejorar el Centro de Salud de Jesús María y la modernización de los 
servicios públicos del Parque Próceres de la Independencia y del Campo 
de Marte, uno de los pulmones de la ciudad.

JESÚS GÁLVEZ

JESÚS MARÍA

OSWALDO VARGAS

CHOSICA

ENRIQUE CABRERA 

PACHACÁMAC

“Cumpliendo su promesa electoral”

El alcalde de Chorrillos Fernando Velasco, ya se destaca como uno de 
los mejores burgomaestres de Lima Metropolitana, por su productividad 
en obras descentralizadas (Pistas, veredas, parques) y mejores servicios 
municipales. Según los datos del MEF ha logrado el primer lugar a nivel 
de municipios de Lima Metropolitana con un 36.1% de ejecución presu-
puestal en el primer trimestre del 2024. El fortalecimiento de la seguridad 
ciudadana se viene dando con la incorporación de más serenos, que su-
peran los 900 efectivos que patrullan las calles con el apoyo de la Policía 
Nacional y el Escuadrón Verde del Grupo Terna. El municipio apuesta 
ahora por renovar todas las pistas del distrito. Y este año ya inicio la 
obra de la avenida El Sol, que une varios sectores vecinales, que estaba 
totalmente descuidada y en las próximas semanas ya estará listo. Asimis-
mo, viene ejecutando en paralelo más de diez habilitaciones de pistas en 
otros sectores del distrito. 

FERNANDO VELASCO

CHORRILLOS

“Fortaleciendo la seguridad y mejorando el ornato”

La alcaldesa de Lince Malca Schnaiderman, está decidida a tener el me-
jor distrito de la capital, para lo cual viene cumpliendo con su promesa 
electoral de fortalecer la seguridad ciudadana con el apoyo de la Policía 
Nacional, a través de operativos permanentes de impacto, reduciendo 
la tasa delincuencial y criminal. Asimismo en este primer trimestre del 
2024 está mejorando el distrito con el apoyo de la Municipalidad de Lima, 
reparando veredas, sardineles de avenidas metropolitanas y se ha con-
vertido en una alcaldesa Gestora del Desarrollo de su distrito, por hacer 
permanentes gestiones ante diferentes instituciones del Gobierno para 
realizar campañas de salud permanente y tener una ciudad saludable, 
además con el Gobierno Regional Metropolitano para elaborar perfiles 
para mejorar las vías metropolitanas, además con la ATU para lograr un 
tránsito más seguro, libre de vehículos informales de transporte público. 
Estas acciones con el objetivo de tener un distrito ordenado, seguro, 
saludable y moderno. 

MALCA SCHNAIDERMAN

LINCE

“Fortaleciendo la seguridad y el desarrollo humano” 

El alcalde Edwards Infante López, en el primer trimestre del 2024 ha 
logrado entregar más de 8 mil kits escolares a estudiantes de colegios 
estatales, de los niveles inicial, primaria y secundaria. También, ya ha 
instalado más del 80% de nuevas luminarias. Además, está realizando 
el cambio total de postes en algunas calles. Y en los próximos meses 
Carmen de La Legua- Reynoso, se convertirá en el primer distrito del 
país con iluminación led en todas sus calles. Asimismo, ha consegui-
do Beneficios para los más vulnerables y jóvenes, como Pensión 65, 
programa CONTIGO y Beca. Estas cifras han marcado 3 récords en 
tan solo un año, en comparación a números alcanzados en gestio-
nes anteriores. Asimismo, ha logrado un 80% de nuevas luminarias 
del distrito y la construcción del puente peatonal de la avenida Elmer 
Faucett, se encuentra en etapa de licitación y se iniciaría la ejecución 
a mediados de este año.

EDWARDS INFANTE

CARMEN DE LA LEGUA

RICHARD SORIA

EL AGUSTINO

RUBEN CANO

LA VICTORIA

“Fortaleciendo la seguridad con tecnología de punta”

El alcalde de El Agustino Richard Soria, viene desarrollando accio-
nes en bien de su comunidad. Una de ellas es el Fortalecimiento 
de la seguridad ciudadana en todos sus niveles, apoyando la edu-
cación y promoviendo la ejecución de obras descentralizadas. Con 
el objetivo de fortalecer la seguridad ha realizado gestiones con la 
Policía Nacional, a fin de que se construya el segundo y tercer piso 
del Puesto de Auxilio Rápido en el Puente Nuevo. Y una de las prin-
cipales acciones es haber instalado cámaras inteligentes en puntos 
estratégicos que vigilan las calles del distrito. Estas, hacen recono-
cimiento facial, lo que permite identificar rostros en tiempo real de 
personas sospechosas o que hayan cometido algún delito. Asimis-
mo, ha firmado un convenio con la empresa ENEL para instalar 378 
nuevas luminarias que serán instalados en importantes avenidas y 
de esta forma mejorará la calidad de vida de sus vecinos, brindando 
zonas más iluminadas y seguras.

“Recuperando el tiempo perdido con obras”

El alcalde de La Victoria Rubén Cano, viene ejecutando obras des-
centralizadas, mejorando los servicios municipales y fortaleciendo la 
seguridad ciudadana. Dos de los primeros grandes proyectos ejecuta-
dos son el mantenimiento de pistas y veredas en la urbanización Santa 
Catalina y en la zona de San Pablo. Además, viene recuperando las 
áreas verdes con nuevo césped y pintado de señalética horizontal. Y 
junto al Gobierno Regional Metropolitano de Lima viene trabajando la 
recuperación de pistas y veredas de los jirones Sebastián Barranca y 
Luna Pizarro, que por más de 30 años estuvieron abandonadas, con 
una inversión superior a los 35 millones de soles. Además esta remo-
delado diferentes parques y ha colocado Wi Fi en su primera etapa 
en 10 parques, entre otras acciones en bien de su comunidad. Cabe 
mencionar, que en el primer año de gestión, la Municipalidad se ubicó 
entre las diez municipalidades distritales de Lima Metropolitana con 
mayor ejecución presupuestal.

“Ejecutando obras descentralizadas”

 El alcalde de Lurigancho- Chosica, que además, es presidente de la 
Mancomunidad Municipal de Lima Este y presidente de la Federación 
de Municipios Libres (FEMULP) en este primer trimestre del 2024, está 
cumpliendo con todas las Metas de Incentivos del Ministerio de Econo-
mía y Finanzas (MEF). Su trabajo está enfocado al desarrollo humano, 
desarrollo urbano, recuperación de espacios públicos, fortalecimiento 
de la seguridad ciudadana y el apoyo a los programas sociales. La 
ejecución de pistas, veredas, escaleras, parques y más áreas verdes, 
son una muestra de sus primeros meses de administración municipal.  
Viene promoviendo sus atractivos turísticos como la zona arqueoló-
gica de Cajamarquilla, el Cristo Blanco, la Zona Monumental, la Igle-
sia Santo Toribio de Mogrovejo, el Parque Central y el Mirador Cerro 
San José. Además está promoviendo los valores culturales de la zona 
arqueológica, difundiendo la importancia de las huacas, su cuidado, 
preservación y su puesta en valor.

“Haciendo una gestión más participativa”

El alcalde de Pachacámac Enrique Cabrera Sulca, viene cumpliendo 
su promesa electoral. Y después de muchos años, el FONCOMUN 
que en la anterior gestión se destinaba el 93% para gastos corrientes, 
a partir del 2023 se disminuyó al 40%, y del 7% que era para gastos 
de inversión se elevó al 60%; es decir, la actual gestión ha estable-
cido como prioridad, los gastos de inversión en obras. Y después de 
más de 15 años adquirió 08 compactadoras, 02 cisternas, 03 camio-
nes baranda, y 06 minivan, que han disminuido los gastos. También 
ha recuperado las costumbres y tradiciones, aumentando el turismo y 
ha recuperado muchas de ellas, como La Ruta del Amor, la Semana 
Santa, la pamplonada, entre otras. Ha realizado un Convenio con el 
Ministerio del Interior, logrando la presencia del Grupo Terna en Man-
chay y ha fortalecido la seguridad ciudadana y en breve aumentará 
más efectivos del serenazgo para un efectivo patrullaje. 

NANCY VIZURRAGA

SAN ISIDRO

 “Inteligencia artificial en seguridad ciudadana”
 
La alcaldesa de San Isidro Nancy Vizurraga, está decidida a tener un 
distrito seguro, saludable y moderno. Para lo cual, su gestión viene 
monitoreando una estrategia de inteligencia operativa, utilizando la 
tecnología de punta con la Inteligencia Artificial, que utiliza para patru-
llar sus calles y de esta forma evitar incidencias delictivas. Su gestión, 
ha logrado que San Isidro reduzca el nivel de incidencias delictivas, de 
acuerdo a estadísticas de la comuna y comisarías. La reducción de los 
índices de incidencias son el resultado de diversas políticas puestas 
en marcha como el desarrollo de planes operacionales conjuntas con 
la PNP, como los planes “Cápsula” y “Destello”, que son patrullajes 
conjuntos entre los miembros del serenazgo y efectivos policiales lo-
grando resultados positivos. Asimismo, viene brindando con eficiencia 
los diferentes servicios. El mejoramiento de vías, la recuperación de 
áreas verdes y el recojo de residuos sólidos viene logrando la diferen-
cia con otros distritos.
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Anuncia presidente de la Asociación Braulio Arellano
COMITÉ PROMOTOR PROMUEVE PROYECTO DE LEY 

QUE CREARÁ EL DÍA DE ACCIÓN DE GRACIAS

Proyecto busca renovar las infraestructuras y el
equipamiento de 11 nosocomios emblemáticos

MINISTERIO DE SALUD LANZÓ
PLAN HOSPITALES CENTENARIOS

El presidente de la Asocia-
ción Día de Acción de Gra-
cias en el Perú, el líder evan-
gélico y ex regidor municipal 
de Puente Piedra Braulio 
Arellano está promoviendo 
la Décima Edición de la Ce-
lebración del Día de Acción 
de Gracias 2024 en un lugar 
emblemático del Centro de 
Lima. En breve, iniciará la re-
colección de firmas en virtud 
de una resolución otorgado 
por la ONPE en octubre del 
2023. Con el apoyo de toda la 
comunidad cristiana y varios 
gremios de la sociedad civil 
organizada en todo el Perú 
se movilizarán buscando el 
respaldo a toda la colecti-
vidad. La primera opción lo 
tiene el Congreso de la Re-
pública ya que los congresis-
tas Javier Padilla y Alejandro 
Muñante del partido político 
Renovación Popular hicieron 

El Ministerio de Salud lanzó 
el Plan Hospitales Cente-
narios, proyecto que busca 
renovar las infraestructuras 
y el equipamiento de 11 
nosocomios emblemáticos 
con casi un siglo de anti-
güedad a nivel nacional. 
Desde el Hospital Nacional 
Arzobispo Loayza, la presi-
denta de la República, Dina 
Boluarte, acompañada del 
ministro de Salud, César 
Vásquez Sánchez, entre 
otras autoridades, partici-
paron de este importante 
lanzamiento que beneficia-
rá la salud de millones de 
peruanos. La mandataria 
precisó que en la primera 
etapa del proyecto están 
incluidos 11 nosocomios, 
ocho de ellos en Lima y tres 
en provincias, que tienen 
una antigüedad cercana o 

gislativa se gestó en el pe-
ríodo municipal 2015 – 2018, 
donde el señor Braulio Arella-
no regidor y Milton Jiménez 
alcalde del distrito de Puente 
Piedra, propusieron instituir 
el Día de Acción de Gracias, 
primero en el mencionado 
distrito y luego a todos los 
distritos de Lima Metropoli-
tana y de diferentes provin-
cias de nuestro país. En tal 
sentido, el presidente de la 
Asociación Día de Acción de 
Gracias Braulio Arellano afir-
mó, que “Solo promovemos, 
que solo un día del año, el 30 
de julio de todos los años y 
expresar nuestra gratitud a 
Dios siendo solidarios y ge-
nerosos con los que menos 
tienen, eso es la Acción de 
Gracias que Dios quiere que 
hagamos brindando un apo-
yo a muchas personas que lo 
necesitan”. 

Niño de Breña e Instituto 
de Ciencias Neurológicas. 
A ellos se suman, los hospi-
tales Goyeneche de Arequi-
pa, Hospital Nacional Belén 
de Trujillo (La Libertad) y el 
Hospital Regional Docente 
Las Mercedes de Chiclayo 
(Lambayeque).

mayor a 100 años. Los cen-
tros de salud considerados 
en la capital son: Arzobispo 
Loayza, Dos de mayo, Ser-
gio Bernales, Víctor Larco 
Herrera, Cayetano Heredia, 
Nacional Docente Madre 
Niño San Bartolomé, Insti-
tuto Nacional de Salud del 

suya esta iniciativa y al no ver 
avances sustanciales dentro 
del recinto legislativo optarán 
por la segunda opción, de la 
participación ciudadana que 
respalda el artículo 31 de la 
constitución política. Como 
recordarán esta iniciativa le-
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El alcalde de San 
Luis Ricardo Perez, 

hace un breve 
resumen de las 

principales acciones 
de su gestión que 

realizó en el primer 
trimestre del 2024.  

“Bus del Ahorro” al 
servicio de las amas 
de casa de San Luis

El programa el “Bus del Aho-
rro” impulsado por la actual 
gestión, es un éxito total en 
el distrito. En el mes de mar-
zo, más de 200 vecinas fue-
ron a realizar sus compras 
de la canasta básica familiar 
al Gran Mercado Mayorista 
de Lima; trasladadas en có-
modos y amplios buses ida 
y vuelta de forma gratuita. 
Súbete al Bus del Ahorro; 
es una actividad que se de-
sarrolla dos veces al mes, 
siendo la participación previa 
inscripción en la Gerencia de 
Desarrollo Económico y So-
cial, comunicándose al telé-
fono 989 697 041. 

Municipalidad de San 
Luis ocupa el primer 
lugar en ejecución 
presupuestal 2024

De acuerdo al Portal de Con-
sulta Amigable del Ministerio 
de Economía y Finanzas, la 
municipalidad de San Luis 
se ubicó al 31 de marzo, en 
el primer lugar del ranking 
de ejecución presupuestal a 
nivel de Lima Metropolitana, 
alcanzando una ejecución del 
29.1% del presupuesto en el 
primer trimestre del año 2024, 
gracias al trabajo liderado por 
el alcalde Ricardo Perez. 

San Luis gana
metas del MEF  

La Municipalidad de San Luis, 

Alcalde Ricardo Perez, da a conocer las principales acciones de su gestión 

MUNICIPALIDAD DE SAN LUIS LOGRA CUMPLIR METAS DEL MEF 
Y EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL 2024 OCUPÓ EL PRIMER LUGAR 

EN EJECUCIÓN PRESUPUESTAL DE LIMA METROPOLITANA

por su gestión eficaz cumple 
con las metas establecidas 
por el Ministerio de Economía 
y Finanzas (MEF), en el mar-
co del programa de incentivos 
a la gestión municipal corres-
pondientes al 2023. Compro-
miso 01: Mejora del estado 
nutricional y de salud de ni-
ñas y niños de 3 a 12 meses. 

Compromiso 02: Mejora de 
los niveles de recaudación 
del Impuesto Predial. Com-
promiso 03: Implementación 
de un sistema integrado de 
manejo de residuos sólidos 
sostenibles. La acción es el 
resultado del compromiso de 
trabajo con la transparencia, 
la eficiencia y el manejo res-

El Bus del Ahorro viene brindando a los vecinos el servicio del traslado al Mercado Mayorista de Lima.

La municipalidad de San Luis se ubicó al 31 de marzo, en el 
primer lugar del ranking de ejecución presupuestal a nivel de Lima 

Metropolitana.

La actual gestión viene cumpliendo con todas las Metas del Plan de Incentivos del MEF.Gracias al convenio con el Ministerio de Salud, la población del 
distrito de San Luis tendrá ambulancia Tipo III las 24 horas del día. 

ponsable de los recursos de 
la actual gestión municipal.  

Ambulancia al 
servicio de las 

familias de San Luis 

Gracias al convenio firmado 
entre la Municipalidad de San 
Luis y el Ministerio de Salud, 

las familias del distrito ten-
drán a disposición las 24 ho-
ras del día, una ambulancia 
Tipo III; que porta un ventila-
dor mecánico, electrocardió-
grafo, monitor desfibrilador, 
bomba de infusión, además 
de una camilla telescópica, 
balón de oxígeno, silla de 
ruedas, una camilla rígida, 

entre otros equipos. Es así 
como la gestión edil continúa 
priorizando la salud, tocando 
puertas y gestionando accio-
nes que permitan el fortaleci-
miento del Servicio Inmediato 
de Atención Móvil de Urgen-
cias – SAMU en San Luis. 
Ante cualquiera emergencia 
o urgencia, llamar al 106.
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Por: Alfonso Carrera

Iniciamos nuestro recorrido por los distritos de Lima Sur. 
………En BARRANCO, hace unos días, la alcaldesa Jes-
sica Vargas se reunió con las directoras de las I.E. Nica-
nor Rivera Cáceres y Manuel Montero Bernales, para dar 
a conocer el inicio de las obras en la Av. Miraflores, donde 
se ejecutarán nuevas pistas, veredas y mejor iluminación, 
entre otras mejoras para escolares y vecinos. ……………
En CHORRILLOS, la municipalidad continúa con los traba-
jos en la avenida El Sol que une varios sectores vecinales. 
Hace unos días el alcalde Fernando Velasco supervisó la 
colocación de la primera capa asfáltica de la importante vía 
y en los próximos días se reforzará la pista para que pueda 
estar abierta en sentido del sector Túpac Amaru de Villa 
hacia la Av. Guardia Civil. ………………En SAN JUAN DE 
MIRAFLORES, el Ministerio del Interior entregó a la pobla-
ción de este distrito, un minigimnasio y juegos infantiles ela-
borados con el acero resultante de más de seis mil armas 
de fuego incautados y decomisados. Los equipos fueron 
instalados en el renovado parque José Carlos Mariátegui. 
…………En VILLA EL SALVADOR, la municipalidad en-
tregó nuevas pistas y veredas en la avenida María Elena 
Moyano. Esta obra que incluye 8,000 metros cuadrados de 
áreas verdes, 20,000 metros cuadrados de pistas y más 
de 9,000 metros cuadrados de veredas 100% de concre-
to, benefician a más de 250,000 pobladores de este sector 
del distrito. ……………En VILLA MARÍA DEL TRIUNFO, la 
municipalidad ha recuperado la flota de camionetas de la 
PNP, del Escuadrón de Emergencia Sur 2. Ahora la PNP 
y Serenos patrullarán las calles de la jurisdicción con estas 
unidades.  …………En PACHACÁMAC, la municipalidad 
a través de la Subgerencia de Transporte y Seguridad Vial 
vienen señalizando en los alrededores de la Institución 
Educativa Señor de Los Milagros para garantizar la segu-
ridad vial de escolares y peatones del distrito. .…………En 
LURÍN, el alcalde Juan Raúl Marticorena, se reunió con los 
vecinos de la zona E para anunciar el comienzo del pro-
yecto del nuevo campo deportivo y espacio recreativo en 
la Tercera Etapa de Villa Alejandro.  ………. En PUNTA 
HERMOSA, la municipalidad viene realizando labores de 
mantenimiento en las áreas verdes situadas en la berma 
lateral de la Av. García Rada. Esto incluye reorganizar las 
piedras y dar mantenimiento a las plantas ubicadas en di-
cha zona. ………………En PUNTA NEGRA, el alcalde de 
Punta Negra, Sr. Eulogio Huyhua, junto a un equipo técnico 
del Invermet, verificaron las condiciones en que se encuen-
tra el Parque Ruddy Echegaray Fajardo, como parte de 
las acciones previas a la ejecución del nuevo parque te-
mático que próximamente será anunciado. ………En SAN 
BARTOLO, la municipalidad viene realizando operativos 
integrales de seguridad ciudadana en colaboración con el 
Escuadrón Verde de la PNP y la Comisaría de San Bartolo, 
junto al área de Fiscalización y Seguridad Ciudadana. .……
En PUCUSANA, los pobladores de las zonas periféricas 
le invocan al alcalde Juan José Cuya realice un patrullaje 
integrado por estos sectores, ya que ha aumentado la tasa 
delincuencial. ………Con más información de Lima Sur, re-
tornamos la próxima edición. 

En el marco de su 93 ani-
versario de creación como 
distrito, la Municipalidad de 
San Isidro organiza el mayor 
evento de difusión cultural, 
educativa y turística de más 
de 30 países del mundo. Se 
trata de la Expo Embajadas 
que se desarrollará, entre el 
25 y 26 de abril, en el Par-
que Andrés Avelino Cáce-
res. Nancy Vizurraga, alcal-
desa de San Isidro remarcó 
que durante el desarrollo de 
estos dos días que durará el 
evento el distrito se conver-
tirá en el centro global de la 
identidad cultural del mundo 
donde se presentarán las 
distintas manifestaciones 
culturales de países de los 4 
continentes. “Es una impor-
tante oportunidad, que en 
nuestro aniversario, forta-
lezcamos nuestros lazos in-
ternacionales y de negocios 
con varios países del mundo 
a través de las embajadas y 
es un honor que nuestros 
vecinos puedan apreciar de 
su cultura, danzas, bailes, 
música, arte, y gastronomía 

Se realizará el 25 y 26 de abril en
el Parque Andrés Avelino Cáceres

MUNICIPALIDAD DE SAN ISIDRO POR SU 93 
ANIVERSARIO ORGANIZA “EXPOEMBAJADAS” QUE 

REUNIRÁ A MAS DE 30 PAÍSES

que las caracteriza”. La bur-
gomaestre también destacó 
que a través de la Expo Em-
bajadas se brindará infor-
mación respecto a la diver-
sa oferta educativa en estos 
países, tales como becas, 
capacitaciones, seminarios, 
entre otros. Esta es una im-
portante oportunidad para 
que jóvenes y personas que 
deseen estudiar o especiali-
zarse en el extranjero pue-
dan ver la gama de opor-
tunidades y postular a una 
beca. Entre los países que 
participarán están Alema-
nia, Rusia, Francia, Bélgica, 
Malasia, Corea, Tailandia, 
India, Japón, Colombia, en-
tre otros.

El alcalde de El Agustino Ri-
chard Soria y la Dra. Cristina 
Asunción Alzamora Rivero, 
rectora de la Universidad 
Nacional Federico Villarreal  
firmaron un importante con-

Municipalidad de El Agustino firmó convenio 
con la Universidad Nacional Federico 

Villarreal para impulsar el desarrollo y el 
bienestar del distrito 

venio de Cooperación Inte-
rinstitucional entre ambas 
instituciones. Este acuerdo 
representa un paso significa-
tivo para impulsar el desarro-
llo y el bienestar del distrito.  

La Municipalidad de La Vic-
toria, que lidera el alcalde 
Rubén Cano, puso a dis-
posición nuevos Corredo-
res Peatonales Seguros en 
Gamarra con la finalidad de 
que los vecinos, comercian-
tes y visitantes al Damero 
A transiten libremente y sin 
obstáculos por los jirones 
Sebastián Barranca e Hipó-
lito Unanue en el tramo de 
la avenida Aviación hasta 
la prolongación Huánuco. 

Municipalidad de La Victoria puso a 
disposición nuevos Corredores Peatonales 

Seguros en el Damero A de Gamarra 
   

Hace unos días, personal 
edil y efectivos de la Poli-
cía Nacional abrieron las 
rejas de ingreso de ambos 
jirones, que anteriormente 
estaban ocupadas por co-
merciantes informales que 
tenían a la venta ropa y co-
mida. Con esta medida tam-
bién se busca poner fin a la 
informalidad comercial y a la 
lotización para el cobro de 
cupos que se ha apoderado 
de este sector comercial.  

El alcalde de Lurigancho-
Chosica Oswaldo Vargas, se 
reunió con el ministro de Jus-
ticia y Derechos Humanos, 
Eduardo Arana, para solicitar 
urgentemente la creación de 
una Unidad de Flagrancia, 
medida necesaria para la 
lucha contra la inseguridad 
ciudadana en el distrito. Asi-

Alcalde de Lurigancho-Chosica Oswaldo 
Vargas se reunió con el ministro de Justicia 
Eduardo Arana para fortalecer la seguridad 

ciudadana de su distrito

mismo, el ministro Arana se 
comprometió a que el Minis-
terio de Justicia y Derechos 
Humanos del Perú brinde un 
seminario de capacitación 
para fortalecer las habilida-
des de nuestro personal de 
serenazgo, juntas vecinales 
y responsables de seguridad 
ciudadana del distrito.
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Iniciamos nuestro recorrido por los distritos de Lima Nor-
te…ANCÓN, la construcción de escaleras y muros de 
contención, ejecutada por Lima Metropolitana, ya se en-
cuentran al 90 %, una obra que permitirá a los vecinos de 
la Asociación de Vivienda El Amanecer, mejorar su cali-
dad de vida. …………En SANTA ROSA, vecinos de las 
diversas urbanizaciones en la entrada a este distrito por 
la Panamericana Norte, reclaman la construcción de un 
puente peatonal. Siendo una vía de alta velocidad, Lima 
Metropolitana o el propio MTC deberían pronunciarse. 
………En PUENTE PIEDRA, la Contraloría dispuso que 
Procurador denuncie a funcionarios por irregular proce-
so de contratación de consultoría para Hospital Municipal 
en el año 2021. Intensa campaña de cobranzas coactivas 
contra contribuyentes del distrito, quienes podrían ser em-
bargados en sus cuentas de ahorros, remate de sus pro-
piedades o descerraje para sustraer sus bienes. …………
En LOS OLIVOS, un acierto del alcalde Felipe Castillo 
Oliva haber invitado al diputado de El Salvador, Cristian 
Guevara quien, desde el Edificio Cielo en el distrito de Los 
Olivos, expuso temas de Seguridad Ciudadana y el plan 
Bukele. ………En SAN MARTÍN DE PORRES, la Contra-
loría mediante Informe de orientación de oficio Nº 9825-
2024-CG/PCCS-SOO sobre mejoramiento del servicio 
de movilidad urbana en la urbanización Tres Horizontes 
ASOPROTH, por un valor referencial de S/ 1’386,501.77 
advierte de situaciones adversas que podrían perjudicar 
la finalidad del proyecto. ………En COMAS, el alcalde 
Ulises Villegas responde con obras a sus críticos. Colo-
có la primera piedra en la Urb. Los Viñedos, donde más 
de 2,500 vecinos se beneficiarán con la reconstrucción 
de sus pistas valorizada en más de un millón de soles. 
De otro lado, iniciaron las obras de infraestructura urbana 
(pistas) en el Jirón Ñaupe en Carmen Alto zonal 3, va-
lorizadas en cerca de 500 mil soles. …………En INDE-
PENDENCIA, según el informe de orientación de oficio Nº 
008-2024-OCI/2181-SOO de la Contraloría, la municipali-
dad no ha cumplido con el registro y remisión oportuna de 
las declaraciones juradas, de nombramientos y contratos 
de los obligados del ejercicio 2023. …………En CARA-
BAYLLO, las obras de remodelación y acondicionamiento 
del estadio municipal Santa Isabel no se encuentran en 
el portal de transparencia de la OSCE, lo cual está ge-
nerando preocupación entre los vecinos. ………….. En el 
RÍMAC, grave es la contaminación ambiental que afecta 
la salud pública que sufren los vecinos de ese distrito, por 
la pésima labor de la municipalidad en el recojo de re-
siduos sólidos que tienen las calles y avenidas, porque 
están llenas de basura. ………………En la MANCOMU-
NIDAD MUNICIPAL LIMA NORTE, la aceleración del 
mega proyecto portuario de Chancay va a cambiar la vida 
de distritos como Ancón y Santa Rosa, habrá algún pro-
nunciamiento sobre esta expectativa que involucra a los 
8 distritos de Lima Norte… Con más información de Lima 
Norte, retornamos en la siguiente edición.

Mejora de pistas, 
veredas y sardineles en 
las zonas 13B y 13C
Durante la sesión ordina-
ria del Concejo Municipal, 
el alcalde de Miraflores 
Carlos Canales expuso 
los avances y resultados 
de las principales obras 
de infraestructura imple-
mentadas por la comuna 
en los primeros meses 
del 2024. En ese sentido, 
informó sobre la culmi-
nación de los trabajos de 
mejora de pistas, veredas 
y sardineles en las zonas 
13B y 13C del distrito, es 
decir en las 21 cuadras 
comprendidas entre las 
avenidas General Montag-
ne y Tomás Marsano, en 
un total de 18,153.76 m2. 

Mejora vial en la 
avenida Roca y Boloña
Asimismo, el burgomaes-
tre indicó que la obra de 
mejora vial en la avenida 
Roca y Boloña -que com-
prende la renovación de 
más de 20 mil m2 de pa-
vimento, más de 1900 m2 
de veredas, implemen-
tación de nuevos pasos 
peatonales, camellones y 
rampas para discapacita-
dos- presenta un impor-

ALCALDE DE MIRAFLORES CARLOS 
CANALES INFORMÓ SOBRE AVANCE 

DE OBRAS Y RENOVACIÓN DE 
INFRAESTRUCTURA EN DIVERSAS ZONAS 

DEL DISTRITO 

tante avance y se espera 
inaugurarla en el mes de 
mayo. 

Renovación de juegos 
infantiles e iluminación 
en diferentes zonas
Adicionalmente, la au-
toridad edil dio cuenta 
de otras intervenciones 
ejecutadas en más de 
14 zonas de Miraflores 
desde inicios de año. Por 
ejemplo, la renovación de 
juegos infantiles e ilumi-
nación en el parque Rai-
mondi, la mejora integral 
de los caniles en parques, 
así como la mejora de 
bancas, veredas, poda de 
árboles y recuperación de 
áreas verdes públicas.

Miraflores es el primer 
distrito en contar con 
serenos que utilizan 
bodycams 
En otro momento, el bur-
gomaestre destacó que 
Miraflores es el primer 
distrito del país en contar 
con un sistema de bo-
dycams para los agentes 
del Serenazgo, el cual fue 
puesto en funcionamiento 
hace unos días y ya ha 
permitido obtener impor-
tantes resultados.

La Municipalidad de Chorri-
llos gracias a la gestión del 
alcalde Fernando Velasco 
viene realizando “Patrulla-
jes Integrados”. Y hace unos 
días, el equipo de Seguridad 
Ciudadana de la municipa-
lidad, junto al Escuadrón 
Verde de la Policía Nacional 
realizaron un operativo con 

El alcalde de Los Olivos 
Felipe Castillo Oliva y el 
destacado diputado de la 
República de El Salvador 
Christian Guevara, lidera-
ron la Conferencia Magistral 
sobre Seguridad Ciudadana 
que organizó la Municipali-
dad de Los Olivos. En este 
evento, participaron vecinos, 
dirigentes, coordinadores de 
seguridad ciudadana, donde 

Municipalidad de Chorrillos viene realizando 
patrullaje integrado permanente por 

diferentes sectores del distrito con el apoyo 
del Escuadrón Verde de la PNP

Expuso sobre el Plan Bukele y dejo
recomendaciones a tomar en cuenta

MUNICIPALIDAD DE LOS OLIVOS REALIZÓ 
CONFERENCIA MAGISTRAL SOBRE 

SEGURIDAD CIUDADANA CON LA PRESENCIA 
DEL DIPUTADO DE EL SALVADOR CHRISTIAN 

GUEVARA

despliegue táctico en diferen-
tes puntos del distrito. Cabe 
destacar, que desde junio del 
año pasado, el grupo Terna 
tiene una base operativa en 
Chorrillos, garantizando la 
presencia permanente de la 
Policía Nacional, trabajando 
de la mano por la seguridad 
ciudadana de los chorrillanos.

aprendieron las estrategias 
efectivas que dicho país pro-
mueve ante la delincuencia y 
los crímenes.  Según los par-
ticipantes, indicaron que a 
través de esta Conferencia, 
descubrieron los secretos 
para tener una ciudad segu-
ra y esperan que el Gobierno 
tome la decisión de adoptar-
la, porque ya Los Olivos está 
preparado para ejecutarla.  
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Iniciamos el recorrido por los diferentes distritos de 
Lima Este. ……En SAN JUAN DE LURIGANCHO, 
por insistencia, el Pleno del Congreso de la República 
aprobó el dictamen de los Proyectos de Ley 3716, 4298 
y 4590, que proponía modificar la Ley 29659, Ley que 
crea la Universidad Nacional Tecnológica de San Juan 
de Lurigancho. Ahora la juventud de este distrito tendrá la 
oportunidad de estudiar en esta nueva universidad que el 
Gobierno tendrá que construir. ………En SANTA ANITA, 
en un exitoso operativo conjunto con el Escuadrón Verde, 
Serenazgo, fiscalización y personal de transporte que viene 
realizando la municipalidad en forma permanente. Estas 
acciones han liberado las avenidas y calles del distrito. ……
En EL AGUSTINO, en una labor conjunta entre el personal 
de mantenimiento de la Municipalidad junto a vecinos del 
A.H Virgen de Lourdes se realizaron trabajos en el Puente 
Huáscar.  Estas acciones consistieron en cerrar con una 
lámina un espacio vacío debajo del puente, el cual había 
sido tomado por personas de mal vivir y lo utilizaban para 
pernoctar o consumir drogas durante el día. Gracias a esta 
acción ahora los vecinos estarán más tranquilos. ……En 
SAN LUIS, el alcalde Ricardo Perez ha lanzado el programa 
“Talleres Gratuitos para las Mujeres”. Con el objetivo de 
impulsar las tardes de recreación e integración de las 
mujeres del distrito. En tal sentido, la municipalidad invita a 
todas las mujeres de San Luis, a participar de los talleres de 
crochet y técnicas de aplicación en tela, que se realizan de 
lunes a jueves en el parque Jaime Quevedo Cavada de la 
urbanización Villa Jardín, a las 3 de la tarde. ………En LA 
MOLINA, con gran éxito se realizó el Taller de Inteligencia 
Artificial para la Gestión Municipal en la Municipalidad de 
la Molina, con el fin de capacitar a los funcionarios sobre 
la importancia de las tecnologías de inteligencia artificial 
en los procesos municipales para mejorar la eficiencia y 
la transparencia gubernamental. El alcalde Diego Uceda 
inauguró el evento y dio pase al expositor Edwin Santos, 
exviceministro de Comunicaciones. ………En ATE, los 
vecinos de Sol de Vitarte, le piden al alcalde Franco Vidal 
que recupere el Parque N°5, porque están descuidado las 
áreas verdes y requiere un corte del grass. Además el cerco 
metálico de la canchita de futbol esta roto y hay riesgo de 
posibles accidentes. ……En CIENEGUILLA, gracias 
al programa “Cieneguilla Reverdece” que promueve el 
alcalde Emilio Chávez y luego de varios días de trabajo por 
parte del personal de la Gerencia de Servicios a la Ciudad 
y Medio Ambiente de la municipalidad, el parque del A.H. 
Inmaculada Concepción luce renovado con grass, flores 
y plantas nuevas. ……En CHOSICA, el alcalde Oswaldo 
Vargas presentó la 8 va. Campaña de Salud GRATUITA, 
organizado por La Subgerencia de Salud Pública en 
colaboración con el Ministerio de Salud, esta vez en 
el A.H. Nicolás de Piérola. Ahí se dieron los servicios 
de triaje, tamizaje, enfermería, odontología, medicina 
general, entre otros servicios. También, se ofreció corte 
de cabello, caritas pintadas, Servicios del SISFOH y 
Bienestar Social. Estas acciones se dio en la Losa 
Deportiva Olímpico Junior.  ……Con más información de 
Lima Este, retornamos la próxima edición

Iniciamos nuestro recorrido por los distritos de Lima 
Centro. …………En BREÑA, el alcalde Luis De La Mata 
junto a funcionarios, visitaron las oficinas de INVERMET 
para dialogar sobre importantes proyectos: Reparación 
de veredas, renovación de áreas verdes y la adquisición 
de mobiliario urbano para el Parque Alameda Magisterial. 
……………En LA VICTORIA, el alcalde Rubén Cano, en 
un trabajo articulado con la Municipalidad de Lima, realizó 
la recuperación de espacios públicos en la cuadra 3 de 
la avenida Aviación, en el cruce con el jirón Humboldt. 
En este lugar, personal edil de Fiscalización de ambos 
municipios efectuó la erradicación de ambulantes de toda 
la zona, con la finalidad de hacer prevalecer el principio de 
autoridad. ……………En JESÚS MARÍA, el alcalde Jesús 
Gálvez que impulso el Serenazgo Sin Fronteras en este 
sector de Lima Centro, con el fin de preservar el orden y 
prevenir el accionar delictivo, a través de sus efectivos del 
Serenazgo viene realizando frecuentemente patrullajes 
por las principales calles y avenidas. Esta vez el operativo 
se trabajó en coordinación con las comunas de Breña, 
Lince y Magdalena. ……………En LINCE, la Municipalidad 
que lidera la alcaldesa Malca Schnaiderman, continúa con 
las Verbenas cada viernes para el disfrute de los vecinos; 
luego de una semana de trabajo, los vecinos pueden 
bailar y cantar con los artistas que visitan el parque Pedro 
Ruiz Gallo. Las Verbenas se dan los viernes de 7 p.m. 
a 9 p.m. …………En SAN MIGUEL, el alcalde Eduardo 
Bless y el jefe de la Región Policial de Lima el general 
PNP Felipe Monroy supervisaron las instalaciones de lo 
que será el primer Puesto Táctico de Respuesta Inmediata 
(PTRI) Base Halcones Oeste de la PNP en San Miguel. 
El nuevo módulo estará interconectado con el Centro de 
Seguridad Integral " Vecindario Seguro". ……………En 
MAGDALENA, el alcalde Francis Allison, entregó a la Dra. 
María Vidal, presidenta de la Corte Superior de Justicia de 
Lima, las llaves del local municipal al Poder Judicial para la 
instalación de juzgados de Paz Letrado en la jurisdicción, 
en beneficio de todos los vecinos del distrito. …………
En SAN ISIDRO, la alcaldesa Nancy Vizurraga lideró el 
Plan Impacto junto a la PNP, el Megaoperativo contra 
personas requisitoriadas, falsas motos delivery y control 
de identidad, realizado en simultáneo en distintos puntos 
del distrito. Estas acciones continuarán. ………………
En SURQUILLO, los vecinos de los alrededores del 
Parque Reducto 5, le piden a la alcaldesa Cintia Loayza 
que su personal municipal limpie este parque, porque 
está lleno de basura, ahí deben fumigar, previniendo 
el Dengue y poner una mejor iluminación. ……………
En MIRAFLORES, el alcalde Carlos Canales continúa 
fortaleciendo las capacidades de sus funcionarios ante 
cualquier emergencia o desastre. Hace unos días, 
Pamela Galleguillos, Especialista en GRD de la Ilustre 
Municipalidad de Pudahuel (Chile), capacitó a los 
funcionarios en “Introducción a la Gestión Integral del 
Riesgo de Desastres en Gobiernos Locales”. ………En 
SURCO, la municipalidad invita a sus vecinos a visitar el 
renovado Club del Vecino "Los Álamos" y el Parque "La 
Plaza", que han sido mejorados para el disfrute y bienestar 
de los residentes. .……………Con más información de 
Lima Centro, retornamos la próxima edición.

LA VICTORIA

EMPRESAS DE TRANSPORTES UTILIZAN 
CARRIL DE AVENIDA BAUZATE Y MEZA 

GENERANDO CAOS VEHICULAR 
 

Por mi trabajo recorro diferentes calles del distrito y me da 
mucha indignación esperar el ingreso y salida de ómnibus 
de transporte de pasajeros interprovincial, que generan 
caos vehicular, porque un conductor para pasar tiene 
que esperar más de 15 minutos. Una de las avenidas es 
Bauzate y Meza.  En tal sentido hago una invocación al 
Ministerio de Transportes y Comunicaciones para que 
todas las empresas que están en la ciudad capital sean 
trasladadas a un terminal terrestre moderno como hay en 
otras ciudades del mundo. 

Raymundo Montes D. 

CONDUCTORES PIDEN A LA POLICÍA DE 
TRÁNSITO REDUCIR LA CONGESTIÓN 
VEHICULAR EN LA PLAZA DE ACHO

 

Tránsito casi todos los días por la Plaza de Acho desde La 
Victoria hasta el distrito de San Juan de Lurigancho y al 
finalizar la avenida Abancay para pasar el puente y seguir 
mi recorrido hacia mi destino, tengo que pasar por este 
sector del Rímac, que está saturado de vehículos que van 
hacia el distrito más grande del país. Por tal motivo, invocó 
a la Policía a que ordene el tránsito, porque no se ve a 
ninguno de ellos en este sector.  

Juana Santur T. 

RÍMAC



Del 25 de abril al 1 de mayo del 2024 Edición N° 1048 Pág. 15

De acuerdo a convenio entre la Municipalidad 
Metropolitana de Lima y la Fundación Romero

ALCALDE DE LIMA RAFAEL LÓPEZ 
ALIAGA ANUNCIA CIEN MIL 

BECAS PARA EMPRENDEDORES Y 
OLLITAS COMUNES

Con miras a seguir
construyendo la visión del Callao 

SE DIO INICIO A LA PRIMERA SALA ABIERTA 
CIUDADANA DEL PLAN DE DESARROLLO 

METROPOLITANO CALLAO 2040

MINJUSDH, INPE, PRODUCE Y MINCETUR
firmaron convenio interinstitucional

MINISTRO DE JUSTICA EDUARDO ARANA: 
ARTICULACIÓN DE INSTITUCIONES 

PROMOVERÁ EMPLEO Y EMPRENDIMIENTO 
DE LOS INTERNOS

La Municipalidad Metropoli-
tana de Lima, en colabora-
ción con la Fundación Ro-
mero, firmarán un convenio 
de cooperación interinstitu-
cional con el propósito de 
fortalecer los conocimientos 
y habilidades de los inte-
grantes de los Centros de 
Formación para Emprende-
dores Capacítate Lima de 
la comuna limeña. Estos 
espacios, promovidos por 
la Gerencia de Desarrollo 
Económico, buscan impul-
sar el crecimiento financiero, 
generar más oportunida-
des de empleo e impulsar 
a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (My-
pes) para mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos, 
mediante el fortalecimiento 
de habilidades productivas 
y capacidades en gestión 
empresarial que permitan a 
los limeños desarrollar sus 
emprendimientos y fortale-
cer sus competencias con 
éxito. También, se entrega-
rán las becas a las familias 
de las Ollitas Comunes de 
los distritos más vulnerables 
de Lima Metropolitana. El 
alcalde Rafael López Aliaga, 
destacó que «A la fecha ya 
hemos capacitado a miles 
de emprendedores en Lima 
Metropolitana, estamos con-
vencidos que con esta alian-
za seguiremos fortaleciendo 

Con miras a seguir constru-
yendo la visión del Callao al 
2040, se dio inicio la primera 
sala abierta ciudadana del 
Plan de Desarrollo Metro-
politano Callao 2040, la cual 
convocó a distintos actores 
de la sociedad civil, como 
juntas vecinales, represen-
tantes de los gobiernos loca-
les, representantes gobierno 
central, INDECI, entre otros. 
En esta primera salsa abier-
ta, que se llevó a cabo el jue-
ves 18 y viernes 19 de abril, 
se desarrollaron dos temas 
principales que fueron: Revi-
sión problemáticas y poten-
cialidades, también se vio la 
Construcción participativa de 
la visión del Callao al 2040. 
Este tipo de reuniones tiene 
como objetivo principal el so-
cializar y recibir aportes para 
la elaboración de la PDM 

El ministro de Justicia y Dere-
chos Humanos (MINJUSDH), 
Eduardo Arana, destacó que 
la articulación de diversas 
instituciones del Estado que 
suscribieron un convenio in-
terinstitucional permitirá ge-
nerar espacios a favor de la 
resocialización de los inter-
nos, a través del empleo y el 
emprendimiento.El convenio, 

las capacidades de más pe-
ruanos para así contribuir al 
desarrollo económico y so-
cial de nuestra ciudad». Por 
su parte, Martín Pérez Mon-
teverde, director ejecutivo de 
la Fundación Romero, indicó 
que «Esta alianza repre-
senta un paso significativo 
en nuestro compromiso de 
apoyar y potenciar el talen-
to y el espíritu emprendedor 
en el Perú. A través de estos 
cursos virtuales, buscamos 
proporcionar herramientas 
que permitan a alrededor 
de cien mil emprendedores 
alcanzar el éxito en sus pro-
yectos con ideas de negocio 
exitosas bajo un enfoque de 
desarrollo sostenible».
Cabe señalar que los cur-
sos, que se impartirán de 
manera virtual, estarán 
disponibles a través de la 
plataforma del Campus Ro-
mero. Todos los interesados 
podrán acceder a estos cur-
sos registrándose en www.
becasgruporomero.pe. De-
berán registrarse y crear un 
perfil de usuario, seleccionar 
la opción Convenio Munici-
palidad de Lima, completar 
el proceso y empezar a es-
tudiar. Es importante des-
tacar que, al finalizar cada 
curso y aprobar el examen 
final, los participantes recibi-
rán un certificado digital que 
avalará su formación.

Callao al 2040 y de igual 
forma como objetivos es-
pecíficos el absolver dudas 
de los actores participantes, 
desarrollar metodología que 
promuevan la participación y 
el diálogo acerca del desa-
rrollo del Callao, entre otras. 
En estas dos fechas donde 
participaron vecinos de to-
dos los distritos del primer 
puerto, divididos en Callao 
Norte y Callao Centro, se 
realizaron dinámicas junto al 
sector privado, el Gobierno 
local y central, donde pu-
dieron colocar sus aportes 
a ejes como problemáticas/ 
oportunidades y la visión 
del Callao en base a cinco 
temas puntuales como el 
transporte, puerto, aeropuer-
to, patrimonio y espacios 
públicos, ecosistemas y de-
sarrollo económico. 

suscrito por el Ministerio de 
Justicia y Derechos Huma-
nos, el Instituto Nacional Pe-
nitenciario (INPE), Produce y 
el Ministerio de Comercio Ex-
terior y Turismo, tiene como 
objetivo incrementar la com-
petitividad y la promoción de 
los productos elaborados por 
internos de diversos estable-
cimientos penales.

Anunció presidente y alcalde de Lurigancho-Chosica 
MANCOMUNIDAD MUNICIPAL LIMA 

ESTE INTENSIFICARAN OPERATIVOS DE 
IMPACTO Y PATRULLAJES INTEGRADOS 

INTERDISTRITAL

El presidente de la Man-
comunidad Municipal Lima 
Este (MMLE) y alcalde de 
Lurigancho- Chosica anun-
ció que intensificaran accio-
nes conjuntas de seguridad 
ciudadana en Lima Este.  
Esta decisión se dio,  ya que 
en la Sesión de Trabajo del 
Eje de Seguridad Ciudada-
na de la MMLE, los gerentes 
y responsables de CODI-

SEC de los distritos de Lima 
Este, acordaron intensificar 
operativos de impacto y pa-
trullajes integrado interdistri-
tal en las fronteras y puntos 
de incidencia delictiva en 
articulación con la PNP. Es-
tas acciones, se darán con 
el objetivo de reducir la tasa 
delincuencial y tener distri-
tos más seguros y saluda-
bles. 

Señaló presidente del Poder Judicial, Javier Arévalo
CORTE DEL CALLAO SE MODERNIZA PARA 

MAYOR CELERIDAD EN PROCESOS DE 
FLAGRANCIA Y LABORALES

El presidente del Poder Ju-
dicial, Javier Arévalo Vela, 
destacó la modernización de 
la Corte del Callao, que ayu-
dará a darle mayor celeridad 
a los procesos de flagrancia 
y laborales, en favor pobla-
ción que acude a esta sede 
judicial en busca de justi-
cia. “La Corte del Callao se 
está modernizando cada día 
más, estamos apoyando a la 
gestión actual, logrando ins-
talar una Sala Laboral Per-
manente; hemos implemen-
tado también una unidad de 
flagrancia para combatir la 
delincuencia”, indicó. Dijo 
además que apoya la inno-
vación informática de esa 
corte, en el marco del lema 
que guía su gestión: “Hacia 
una justicia digital con rostro 
humano en la era digital”. 

“Desde la presidencia del 
Poder Judicial me uno al sa-
ludo por el aniversario de la 
Corte del Callao, que tiene 
una especial atracción para 
mí porque soy chalaco y se 
fundó en el mismo año que 
nací. Conservemos esos va-
lores y ese sentimiento cha-
laco”, señaló.
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Esta calificación, es una percepción de cada gestión, evaluados con criterios en base a la productividad, ejecución de 
obras, mejoramiento de los servicios, lucha frontal contra la inseguridad, eficiencia en la inversión del gasto público y 
cumplimiento de metas del MEF. Dichos criterios se basan en una nota que va del 1 al 20. ANCÓN

Samuel Daza
LIMA METROPOLITANA

Rafael López Aliaga

CALIFICACIÓN DE LOS ALCALDES DE LIMA Y CALLAO 
AL 1ER TRIMESTRE DE LA GESTIÓN MUNICIPAL 2024

ATE
Franco Vidal

BARRANCO
Jessica Vargas

BREÑA
Luis Felipe de La Mata

CARABAYLLO
Pablo Mendoza Cueva

CHACLACAYO
Sergio Baigorria

CHORRILLOS
Fernando Velasco

CIENEGUILLA
Emilio Chavéz

COMAS
Ulises Villegas

EL AGUSTINO
Richard Soria

INDEPENDENCIA
Alfredo Reynaga

JESÚS MARÍA
Jesús Gálvez

LA MOLINA
Diego Uceda

LA VICTORIA
Rubén Cano

LINCE
Malca Schnaiderman

LOS OLIVOS
Felipe Castillo

LURIGANCHO – CHOSICA
Oswaldo Vargas

LURÍN
Juan Marticorena

MAGDALENA DEL MAR
Francis Allison

MIRAFLORES
Carlos Canales

PACHACÁMAC
Enrique Cabrera

PUCUSANA
Juan José Cuya

PUEBLO LIBRE
Mónica Tello

PUENTE PIEDRA
Rennán Espinoza

PUNTA HERMOSA
Carlos Fernández

PUNTA NEGRA
Eulogio Huyhua

RÍMAC
Néstor de La Rosa Villegas

SAN BARTOLO
August Carbajal

SAN BORJA
Marco Álvarez

SAN ISIDRO
Nancy Vizurraga

SAN J. DE LURIGANCHO
Jesús Maldonado

SAN J. DE MIRAFLORES
Delia Castro

SAN LUIS
Ricardo Pérez

SAN M. DE PORRES
Hernán Sifuentes

SAN MIGUEL
Eduardo Bless

SANTA ANITA
Olimpio Alegría

SANTA MARÍA DEL MAR
Hugo Monteverde

SANTA ROSA
George Robles

SANTIAGO DE SURCO
Carlos Bruce

SURQUILLO
Cintia Loayza

VILLA EL SALVADOR
Guido Iñigo

VILLA MARÍA DEL TRIUNFO
Eloy Chávez

CALLAO
Pedro Spadaro

BELLAVISTA
Alex Callán

CARMEN DE LA LEGUA
Edwards Infante

LA PERLA
Rodolfo Adrianzén

LA PUNTA
Ramón Garay

MI PERÚ
Irvin Chávez

VENTANILLA
Jhovinson Vásquez
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